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Н А В С Т Р Е Ч У  X X I I I  С Ъ Е З Д У  К П С С

ОТКРЫВАЮТСЯ ЗАМКИ КЛАДОВЫХ
ВНИМАНИЕ: Создана контора бурения •  Аиксандрогские нефтеразвед- 
чики передают эстафету промысловикам ф Начинается создание про
мышленной базы для эксплуатации Соснинско-Советско-Медведевского 
месторождения

П о п о ч и н у  
ленинградцев 
и москвичей

Коллектив Усть-Чулымской 
сплавной, конторы поддержал'  
почин трудящихся Москвы и . 
Ленинграда, призвавших к все
союзному походу за экономию 
и бережливость. За счет улуч
шения технологии сплавных 
работ и использования отходов 
производства усть-чулымцы ре
шили сэкономить 20 тонн ме
талла, 50 тонн горючего и сма
зочных материалов и 5.000 ку
бометров древесины. Все это 
составит сумму примерно в 
20.000 рублей.

М. ВОЛОДИН.

МОГУЧАЯ СИЛА
колхозного строя

Колхозное крестьянство идет на- 
ecfpeuy XXIII съезду КПСС. Миллио
ны работников полей и ферм в эти 
дни несут трудовую  вахту, прилага
ю т усилия к  тому, чтобы достойно 
отметить это знаменательное собы
тие в жизни партии и всего народа. 
В колхозах страны подводятся ито
ги года. Решения мартовского Пле
нума ЦК благотворно сказались на 
развитии сельского хозяйства, укреп
лении его экономики, росте произ
водства продукции, на повышении 
материального благосостояния тру
ж еников деревни.

Создание и укрепление колхозно
го  строя — одно из величайших за
воеваний Коммунистической партии 
й  советского народа. Колхозный 
строй полностью отвечает уровню  и 

. потребностям развития современных 
производительных сил а деревне, 
обеспечивает эффективное примене
ния мощной техники, достижений на
уки, рациональное использование 
труаовых ресурсов. Ж изнь показала, 
что сельскохозяйственная артель по
зволяет всесторонне сочетать лич
ные интерес ч| колхозников е общ ест
венными, общ енародными интереса
ми, стимулирует рост производства.

Сипа колхоза — в его глубоко де
м ократической организации, основан
ной “ в ш ироком  у ^ с т и и  людей в 
управлении делами артели и разви
тии их иниц тетивы. Колхоз по праву 
вчитается ш колой коммунизма для 
крестьянсгвэ. «Колхоз как общест
венная форма хозяйства, —  гово
рится в П рограмме КПСС, — по ха
рактеру ор'анмэации, демократиче
ским  основам, которые будут все 
больше развиваться, обеспечивает 
управление производством самими 
колхозны ми массами, развертывание 
их творческой инициативы, воспита
ние колхозников в духе ком м униз
ма».

Партия принимает все меры к  то
му, чтобы и g a m u t  развивать само
деятельность и яорческую  актив
ность сельских тружеников, укреп
лять колхозную  демократию. О снов
ные. принципы ее получили отраже
ние В действующ ем ныне Уставе 
сельскохозяйственной артели, кото
рый был принят Вторым всесоюзным  
съездом копхозников-ударников и 
Сыграл огром ную  роль в социали
стическом переустройстве деревни.

8  то ж е  время в примерном  Уста
ве, утвержденном более тридцати 
лет ’ назад, многое устарело. Жизнь 
потребовала выработки нового Уста
ва, который бы соответствовал ны
неш нему уровню  развития колхозов, 
определил их конкретные задачи в 
коммунистическом  ст рои гель стве,
п ом ог организовать на научной ос
нове высокорентабельное производ
ство.

В соответствии е решением мар
товского  Пленума ЦК КПСС местные 
Партийные, советские и сельскохо
зяйственные организации провели 
работу по подготовке предложений 
*  новому прим ерном у Уставу сель
скохозяйственной артели. Придавая

большое значение его разработке, а 
также подготовке к  третьему Все
сою зном у съезду колхозников, ЦК 
КПСС образовал комиссию , которой 
поручил изучить предложения к 
Уставу сельскохозяйственной артели, 
представленные многими районами, 
областями, краями, республиками, 
научными учреждениями, колхозами, 
а также высказанные а письмах тру
дящихся, и разработать проект но
вого прим ерного Устава сельскохо
зяйственной артели. В ком иссию  во
шли руководители партии и прави
тельства, прэдстсвители местных пар
тийных, совете’ »х и сельскохозяйст
венных органов. К составлению но
вого Устава привлечены председате
ли и бригадиры передовых колхозов, 
специалисты с г /а , ученые.

В последнее ерем» к а страницах 
центральной и м ед л е н  печати пуб 
линуются статьи « письма, а которых 
высказываются конкретны е предло
жения к  новому Уставу сельхозарте
ли. Рядовые колхо: икни, ком м уни
сты, организаторы и специалисты 
производства проявляют вы сокую  за
интересованность в дальнейшем уп
рочении демократических основ кол
хозного строя, справедливо считают, 
что новый Устав должен способство
вать организационно-хозяйственному 
укреплению  колхозов, развертыва
нию  творческой инициативы людей, 
обеспечить управление коллектив
ным производством самими колхоз
никами.

В колхозах сейчас начинаются от
четные и отчетно-выборные собра 
ния. Ныне они проходят а особых 
условиях. После мартовского Плену
ма открылся ш ирокий простор для 
творчества, смелых поисков, подъ
ема трудовой активности колхозни
ков. Дальнейшее развитие колхозной 
демократии, участие ш ироких масс 
колхозников в общественных делах 
поможет успешно осуществить боль 
шие задачи, поставленные партией 
перед сельским хозяйством.

Д о л г партийных организаций «— 
оказать руководителям колхозов, 
се л ю ки м  коммунистам практическую  
помощ ь в проведении собраний. 
С трогое соблюдение колхозной де
мократии, участие всех тружеников 
в сбсуждении назревших вопросов 
общественного производства, жизни, 
быта в культуры села будут способ 
ствовать наиболее полному исполь
зованию резервов, дальнейшему эко 
номическому росту колхозов.

Важным событием в жизни колхоз
ной деревни явится предстоящий в 
нынешнем году третий Всесоюзный 
съезд колхозников. Он утвердит но
вый Устав сельскохозяйственной ар- 
■ели, который явится основным зако
ном, направляющим и регулирую 
щ им жизнь колхозов страны, Руко- 
аодствуяс! чм , колхозное крестьян
ство добьется новых успехов в ре 
шенчи задач, выдвинутых нашей пар
тией перед сельским хозяйством на 
современном этапе борьбы за ком 
мунизм.
{Передовая «Правды» за J7 января)

К о н ф е р е н ц и я  О б щ е с т в а ^
- советско-вьетнамской дружбы

МОСКВА, 2 6  января. (ТАСС). Вторая Всесоюзная конференция Общест- 
, >ва советско-вьетнамской дружбы открылась сегодня в Москве. В течение 

двух дней участники конференции обсудят итоги воеьмилетней работы, вз-
*  ,J f | S t  новое правление. . s

Гостями конференции являются прибывшая в Москву делегация Общест» 
%у ва вьетнамо-советской дружбы, временный поверенный в делах ДРВ в Со-
• веКком Союзе Ле Чанг, заместитель главы постоянного представительства 

Национального фронта освобождения Южного Вьетнама Нгуен Ван Донг и
! - другие вьетнамские товарищи.

С агатны м  докладом выступил председатель правления Общества И, В,
. Горош ки —  заместитель председателя Государственного комитета Совета 

Щ Щнистров СССР по вопросам труда и заработной платы.
Участников конференция приветствовала председатель президиума Сою- 

я* 8а,советских обществ дружбы Н. В. Попова. На конференции были оглаше
ны: телеграммы, полученные от общественности различных городов Совет
ского Союза.

Тепло приняли собравшиеся выступление заместителя главы постоян
ного представительства Национального Фронта освобождения Южного 
Вьетнама в СССР Нгуен Ван Донга, который рассказал о борьбе южновьет
намских патриотов против американских интервентов.

—  От имени 14-миллионного южновьетнамского народа и Националь
ного,фронта,— сказал он,— я хочу поблагодарить великий братский совет
ский народ. Коммунистическую партию Советского Союза и Советское пра
вительство за помощь, которая возрастает день ото дня. Дорогие советские 
братья, наш народ любит в а т  народ и верит ему.

В заключение своей речи Нгуен Ван Донг провозгласил здравицу в
,, месть нерушимой советско-вьетнамской дружбы.

ПРИСВОЕНИЕ МНОГОДЕТНЫМ МАТЕРЯМ 
ПОЧЕТНОГО ЗВАНИЯ «М АТЬ-ГЕРОИНЯ»

Указом Президиума Верховного 
Совета СССР от 2 5  января 1 9 6 6  го- 

'■ ia по Томской области присвоено по
четное звание «Мать-героиня» с вру
чением ордена «Мать-героиня» и 
грамоты Президиума Верховного Со» 
кета СССР матерям, родившим и вос
питавшим десять и более детей:

1. Гайишной Анне Алексеевне *- 
домашней хозяйке. Томский район.

2. Лабухиной Анастасии Карпеев- 
не —  домашней хозяйке, село У ртам 
Кожевниковского района.

3. Прокопчун Елизавете Тихонов
не —  домашней хозяйке, поселок Мо- 
гочинб Мблчановского района,

(ТАСС).

Высокими трудовыми успехами готовится встоетить ХХШ съезд 
КПСС шлифовщик коленчатых валов Михаил Казанцев, молодой ра
бочий Уртамской мастерской капитального ремонта автомобилей Ко
жевниковского районного объединения «Сельхозтехника».

Он ежедневно выполняет норму на 120—130 процентов, качество 
работы его высокое. Вечерами Михаил учится в школе рабочей мо
лодежи.

НА СНИМКЕ: комсомолец Михаил Казанцев.
Фото Ф. Хитринэвича.

Все чаще в Александровском порту приземляются 
самолеты. Они доставляют грузы и рабочих конторы 
разведочного бурения. Созданная в этом году контора 
бурения —  первое в нашей области предприятие, за
дача которого подготовить производственную базу для 
промышленной эксплуатации богатейшего С-оснянско- 
Советско-Медведевского месторождения. Пройдет не
много времени, и в Соснино будут пробурены первые 
промысловые скважины, которые уже нынче должны 
дать 1 0 0  тысяч тонн нефти.

Первая группа рабочих конторы бурения прибыла в 
Александровское. Это— строители, трактористы, водите
ли вездеходов. *

—  Основная трудность, —  рассказывает главный 
инженер конторы бурения В. Д. Погодин, —  доставить 
в Соснино оборудование, трубы. В Александровском 
нет подготовленной площадки для приема тяжелых 
самолетов. Поэтому нам пришлось искать другой вы
ход. Из Тюмени все грузы на самолетах АН -12 достав
ляются в Нижне-Вартовское. Отсюда, за 15 0  километ
ров, по зимнику трубы и оборудование будут завезены 
в Соснино. Из Мегиона мы получим, 4 трактора, 5 ав
томашин, бульдозер. Эти механизмы пробьют трассу и 
будут работать на ней.

Если механизаторы еще готовятся к предстоящему 
штурму, то у строителей дел хватает. Под руководством 
заместителя директора ко-нторы А. К. Мозгового они 
готовят под жилье выделенные помещения, чтооы по
лучше встретить прибывающих рабочих.

Оказывают помощь молодому коллективу предприя
тия Александровского района. Промкомбинат построил 
буровикам 10  деревянных передвижных домиков. Ры
бокомбинат, колхоз имени Ленина, головной маслозавод 
выделили помещения для жилья и складирования ма
териалов.

—  Не теряя времени, нам нужно доставить лес и 
остальные материалы в Соснино, —  говорй  А. Моз
говой. —  Предстоит построить к навигации причал 
или деревянный пирс. Квалифицированных рабочих у  
нас хватает. С открытием навигации мы ждем попол
нение. Но нам будет нужна и помощь томских студен
тов. Без них мы не справимся с большими объемами 
строительства.

В Александровском к нефтеразведчикам, ведущим 
поиск подземных кладов, добавилось новое предприя
тие —  контора бурения —  передовой отряд эксплуата
ционников,

В. ВЛАДИМИРОВ.
Александровский район.

Б Е Р Е Ж Л И В Ы Е  В П О Х О Д Е
На заводе все шире развертывает

ся борьба за экономное расходование 
металла и материалов. Почин про
мышленных предприятий Москвы и 
Ленинграда нашел в каждом цехо
вом коллективе горячую поддержку. 
Рабочие, инженерно-технические ра
ботники сделали конкретные подсче
ты, сколько можно выпустить допол
нительно продукции за счет сэко
номленного металла, сырья и мате
риалов.

Первыми показали пример хозяй
ской расчетливости работники цеха 
№  2 5 . Они проанализировали расход 
всех своих материалов и изыскали 
резервы их экономии. Решено, на
пример, внедрить отжиг никеля и 
меди с перемоткой в новых печах.

За счет уплотнения норм рас
ходования никеля его экономия со
ставит 3 8 0  килограммов. Если счи
тать стоимость килограмма никеля в 
среднем по 4 рубля, то можно сбе
речь более полутора тысяч рублей. 
Из сэкономленного металла можно 
будет выпустить дополнительно бо
лее миллиона спиралей для электро
ламп. Кроме никеля, сэкономим еще 
3 5 0  килограммов меди.

За осуществление этих мер борют
ся люди разных профессий. Так, ра
ботники спирального участка дали

З А  7 0  Т Ы С Я Ч
Перед головным заводом  ̂ объ

единения предприятий строймате
риалов поставлена задача в первом 
квартале довести мощности до 50  
тысяч квадратных метров жилой 
площади, а к июлю— до 70  тысяч. 
К концу пятилетки планируется 
выпускать продукции на 1 4 0  ты
сяч квадратных метров жилья в 
год.

На предприятии панели выпу
скаются двумя цехами — ■ ячеи
стых бетонов и крупных панелей. 
За той года цехи изготовили из
делий на 39  тысяч квадратных 
метров жилья. Это. конечно, очень 
мало. Завод не справляется с пла
новым заданием по увеличению 
выпуска панелей. В прошлом го
ду. например, их изготовили 
только на восемь 80-квартирных 
домов при плане четырнадцать 
ломов. Не может нас удовлетво
рять и качество . продукции. Па 
монтажные, площадки иногда по
ступают изделия с отступлением 
от технических условий.

Что же делается для увеличе
ния выпуска и повышения каче
ства продукции?

В прошлом году произведена 
переналадка кассет стеновых па
нелей с шести на восемь отсеков, 
что увеличило выпуск продукции 
на 15 процентов. Реконструи
рован склад готовой продукции, 
на котором можно комплектовать 
детали сразу на два дома. Введен 
в эксплуатацию цех металлизации 
закладных деталей. Освоено про
изводство террояитового покры
тия: оно будет способствовать
повышению качества ограждаю
щих панелей. Кроме того, нала
жен выпуск изделий с каналами 
для электропроводки.

Формы,- в которых готовятся 
изделия, эксплуатируются три 
года. Некоторая опалубка требу
ет замены и ремонта. В 1 9 6 5  го
лу в плане наращивания мощно
стей и повышения качества про
дукции. утвержденном «Глав- 
запсибстроем». намечалось выде
лить объединению 2 5 0  тонн опа
лубки (для лестничных маршей, 
площадок, балконов). Получено 
же нами всего 28  тонн. В имею
щейся опалубке трудно, конечно, 
изготавливать изделия, отвечаю
щие всем техническим условиям. 
Очень плохо крупнопанельщика 
обеспечивались запасными дета
лями. Из-за трехрублевой детали 
иногда приходилось гонять авто
машину в Новосибирск.

По первого марта нам предсто
ит оборудовать цех по изготовле
нию и ремонту металлической ос
настки мощностью 5 0 0  тонн в год. 
До прибытия из главка металла 
производятся ремонт оборудова
ния, наращивание мощностей.

реконструкция цеха крупных па
нелей. Началась работа по унифи
кации изделий, сокращению но
менклатуры, улучшению в нега-?
него вида продукции. В порядке 
эксперимента мы приступили к 
изготовлению лестничных площа
док с мозаичной отделкой у лице
вой поверхности. К открытию 
съезда партии надеемся перейти 
на серийный выпуск таких пло
щадок.

В ближайшее время намечено

РОНГЛ

перевести все кассеты на горизон
тальное вибрирование, изготовить 
дополнительные Формы под бал
конные плиты. Внедряются поли- 
хлорвиниловые каналообразова- 
тели в панелях, что значительно 
сократит их брак. Большую по
мощь во внедрении этой новинки 
оказал нам коллектив лаборато
рии Томского научно-исследова
тельского института кабельной 
промышленности.

Работники цеха в настоящее 
время готовят фундамент под но
вую кассету. В ней будет десять 
отсеков. В первой половине фев
раля решено кассету смонтиро

вать. Когда она вступит в строй, 
суточный выход продукции возра
стет на 18  кубометров. Значи
тельно возрастет выпуск дефицит
ных панелей перекрытия, упоря
дочится комплектация монтируе
мых домов изделиями. Намечена 
установка еще двух кассет. Это 
даст не только увеличение выпу
ска продукции. Лучшим станет и 
ее качество. Ограниченность про
изводственных мощностей не 
всегда позволяет,строго по гра
фику и тщательно чистить кассе
ты, проводить профилактический 
ремонт. Такая возможность пред
ставится с установкой новых кас
сет.

Нанельщики уверены: они смо
гут довести к 1 июля мощно
сти цехов до 70  тысяч квадрат
ных метров жилья в год', Мы 
только просим «Главзапсибстрой» 
ускорить отгрузку металла для 
пеха оснастки, поставлять его со
гласно проектной спецификации.

Другая наша просьба: помочь 
разместить заказы на изготовле
ние быстро изнашивающихся за
пасных частей на предприятиях 
Томска.

А. ЛУНИН, 
начальник цеха крупных 
панелей объединения пред
приятий стройматериалов.

слово повысить средний выход воль
фрама на два процента по сравнению 
с 1 9 6 5  годом. С начала января ве
дется учет выдачи вольфрама по-бри- 
гадно и учет потерь его по операци
ям. На этом же' участке предусмотре
но поднять квалификацию настрой
щиков спиральных машин, разрабо
тать условия соревнования по про
фессиям.

На один процент решила сокра
тить расход материалов и средств на 
содержании и ремонте оборудования 
бригада слесарей. Это тоже десятки 
рублей в кассу предприятия.

Инициатива коллектива цеха 
Л? 2 5  была одобрена на заседании 
партийного бюро завода. При обсуж
дении этого почина родилось немало 
конкретных предложений, направ
ленных на развитие соревнования за 
умелое расходование каждого кило
грамма металла, каждого киловатта 
электроэнергии.

Партийное бюро потребовало от 
руководителей отделов, цехов, от пар
тийных организаций постоянно инте
ресоваться результатами принятых 
обязательств, организовать нагляд
ный показ расходования материалов 
по каждому производственному уча
стку. Пропагандистам, агитаторам, 
всем коммунистам предложено в сво
ей воспитательной работе больше 
уделять внимания развитию у людей 
чувства хозяина производства, бе
режного отношения к расходованию 
сырья и материалов. В поход за бе
режливость вышла и заводская мо
лодежь. Каждый комсомолец взял

индивидуальное обязательство по 
экономии материалов. Большая роль 
отведена народным контролерам и 
заводской печати.

Сейчас на предприятии разрабаты
ваются условия социалистического 
соревнования за выпуск продукции 
из сэкономленного металла, .сырья и 
материалов. Предусматриваются ма
териальные и моральные стимулы 
поощрения.

Инициатива коллектива цеха
№  2 5 , их экономические подсчеты 
обсуждены на многих рабочих собра
ниях. Это был разговор о резервах 
производства, о закрытии тех кана
лов, по которым еще идет утечка 
материалов.

На общем собрании в цехе
Л1» 2 2  решено к первомайскому
празднику выпустить из сэкономлен
ных материалов восемь тысяч элек
троламп. В других цехах к этому 
обязательству добавили цифры сни
жения себестоимости продукции, 
улучшения ее качества и т. д.

О всех мероприятиях не расска
жешь. Но ясно одно: соревнование
за экономию металла позволит сокра
тить его потребности, внесет в об
щую копилку электр оламповпев ты
сячи рублей экономии. Это за год. 
Но уже сейчас коллективы цехов 
стали вести большой счет бережли
вости в честь предстоящего ХХШ  
партийного съезда.

И. ПРИВАЛИХИН, 
сенретарь партбюро Томского 

электролампового завода.

С л о в о  ш е г а р с к и х
ж и в о т н о в о д о в

В прошлом году полеводы Ше- 
гарского района собрали всего по 
7,4 центнера зерна с гектара. Это 
следствие не только неблагоприят
ных погодных условий, но и низ
кой культуры земледелия.

Лучше закончили сельскохозяй
ственный год животноводы. Планы 
по продаже государству молока и 
шерсти они выполнили на 108 про
центов. 21 доярка перешагнула 
трехтысячный рубеж. В их числе 
В. С. Малкова и О. П. Бессонова 
из колхоза «К  новым победам», 
Л. Т. Кривошеина и Н. Т . Царева 
из колхоза «Гигант», М. П. Голу
бева и Н. П. Петрова из совхоза 
«Шегарский», Е. И. Ардашова и 
Е. С. Лаптева из колхоза «Рас
свет».

На проходившем на днях район
ном слете передовиков сельского 
хозяйства труженики Шегарского

района взяли такое обязательство: 
получить в этом году по 12 центне
ров зерна с гектара. С этой целью 
под посев 19R6 года будет выве
зено 60.000 тонн местных удоб
рений. Ко дню открытия съезда 
решено отремонтировать всю тех
нику для сева и выполнить квар
тальный план продажи государст
ву молока и мяса.

Шегарские животноводы обяза
лись в 1966 году в среднем от ко
ровы надоить по 2.400 килограм
мов молока, получить по 110 яиц 
от курицы-несушки, не менее 13 
поросят от основной свиноматки, 
по 90 телят от ста коров и 115 
ягнят на каждые 100 маток. Это 
позволит в первом году пятилетки 
продать государству 1.900 тонн 
мяса, 7.600 тонн молока, 525 ты
сяч яиц. 1

Б. ПИРОЖКОВ.

Н А С Т У П Л Е Н И Е
НА РЕЗЕРВЫНовые рубежи наметил в пер

вом году пятилетки коллектив 
Томского завода строительных ма
териалов. Годовой плав по вы
пуску продукция намечено выпол
нить 2 8  декабря, а квартальный 
—  ко дню открытия ХХШ съезда 
партии.

В нынешнем году будет вы
пущено на 6 ,5  миллиона штук 
кирпича больше по сравнению с 
прошлым годом. Для строящихся 
детских садов и яслей решено вы
пустить 1 0  тысяч квадратных 
метров половой метлахской плит
ки и столько же облицовочной 
плитки для наружной отделки 
зданий.

Коллектив предприятия освоит 
нынче выпуск пустотелого кир
пича. В будущем году из него бу
дет изготовлено 50  тысяч квад
ратных метров панелей для жи
лья.

На пять процентов решено по
высить производительность тру

да, на два процента снизить 
себестоимость продукции.

За счет реконструкции воз
растут производственные мощ
ности. Это даст возможность до
вести выпуск кирпича на участ
ке М! 3 до 16 миллионов штук, 
а на участке №  4 —  до 2 8  мил
лионов.

Коллектив завода поддержал 
инициативу предприятий Москвы 
и Ленинграда —  развернуть дви
жение за экономию материалов 
и сырья. Совершенствование тех
нологии позволит работникам за
вода в течение года сэкономить 
2 0 0  тонн топлива, 1 0 0  тысяч ки
ловатт-часов электроэнергии, 25 0  
тонн цемента.

За счет экономии сырья и ма
териалов будет выпущено для 
томских нефтяников стеновых, 
блоков на 20 двухквартирных до
мов и один миллион штук кир
пича.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

ПОДТЯНИТЕСЬ,  ОТСТАЮЩИЕ!
9 января в газете был опуб

ликован материал рейдовой 
бригады под заголовком «О 
скудном рационе и беззаботных 
руководителях». В нем говори
лось о недостатках в организа
ции зимовки скота в хозяйствах 
Кожевниковского района.

На днях по нашей просьбе 
некоторые фермы посетили 
корреспонденты районной газе
ты. Они выяснили, что положе
ние дел в большинстве хозяйств 
заметно улучшилось. Теперь 
животноводы надаивают в сут
ки по 5,5 килограмма молока от 
коровы н занимают одно из пер
вых мест в области.

Хорошо идут дела на Красно
ярской молочнотоварной ферме 
сельхозартели имени XXI съез
да КПСС. По-хозяйски подсчи
тав свои резервы, детально об
судив, что можно предпринять 
для того, чтобы не снизить на
дои молока, животноводы вы
ступили инициаторами районно
го соревнования за высокую 
продуктивность скота в стой
ловый период. В коллективе 
развернулось боевое соревнова
ние. Здесь строго выполняется 
распорядок дня, выдерживают
ся рационы кормления живот
ных, бережно расходуются кор
ма. В эти дни суточные надои 
молока здесь достигают 7 кило
граммов.

Почин красноярцев поддер
жан всеми кожевниковскими 
животноводами.

Настойчиво борются за боль
шое молоко работники Воронов-

ской фермы колхоза имени 
XXI съезда КПСС. Доярки ком
сомольско-молодежного звена 
А. Алтухова, А. Гергет, В. 
Яницкая, М. Шмидт в эти дни 
ежесуточно получают почти де
сять килограммов молока на 
корову. На ферме строго учиты
вают корма, дают животным 
хвойную муку, мочевину. Здесь 
налажено приготовление соло
мы к скармливанию: измель
чение ее, запаривание и сдаб
ривание.

Но результаты труда передо
вых хозяйств снижают отстаю
щие фермы.

Почти на килограмм мень
ше молока, чем в среднем по 
району, получают в колхозе 
«Заветы Ленина». И виновники 
этого — управляющий отделе
нием тов Остроухой н зоотех
ник колхоза тов. Байгулов. На 
ферме отделения по-прежнему 
расточительно, бесхозяйственно 
расходуют корма. О приготов
лении кормов нет даже н речи. 
Хуже того, корм сваливают в 
кормушки вместе со снегом. И 
хотя ферма находится букваль
но рядом с лесом, тов. Остро- 
ухов так и не сумел наладить 
заготовку хвои. Зачем же тогда 
жаловаться на бескормицу?

Серьезные требования надо 
предъявить и к зоотехнику кол
хоза имени Дзержинского тов. 
Багрянскому. Здесь также кор
ма не приготовляются, надои 
молока низки.

И, ГАВР1
В. КОРНЕЕВА;!iP ffisE B A ,

I
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ДЕЛО НЕСТИ УЧЕНЫХ
Томская область и нефть! 10  лет 

тому назад это сочетание встречалось 
только в планах работ различных 
геологических научно-исследователь
ских институтов и в трудах энтузи
астов-,ученых,- занимавшихся изуче
нием геологического строения Запад
но-Сибирской низменности. А сейчас 
почти каждая вторая глубокая сква
жина, пробуренная на территории! об
ласти, дает газовый или нефтяной 
фонтан.

Можно с полной уверенностью счи
тать, что наша область по имеющим
ся запасам черного золота и голубо- 

. го топлива и особенно по их перспек
тивам уверенно выходит на первый 
план среди всех областей и краев 
Западной и Восточной Сибири и 
Дальнего Востока.

1 9 66 -й  год явится важным голом 
в истории освоения нефтяных и га
зовых богатств области. В этом голу 
начинается эксплуатация нефтяных 
месторождений, и первые тысячи 
тонн томской нефти 
будут использованы 
промышленностью на
шей Родины.

Освоение этих бо
гатств несомненно 
вызовет коренное из
менение экономики 
северных районов. .Уже сейчас пла̂  
пирующие организации занимаются 
вопросами наиболее рационального 
размещения будущих городов и по 
селков нефтяников, различных про
мышленных предприятий и сооруже
ний.

Совершенно естественно, что по
добное планирование должно осуще
ствляться с учетом весьма разнооб
разных природных и экономических 
факторов, недооценка которых может 
привести к нежелательным просче
там и ошибкам.

В прошлом году Томский государ
ственный университет при геолого- 
географическом факультете создал 
крупную межфакультетскую экспе
дицию по изучению природы и эко
номики районов Мыльяжинского и 
Усть-Сильгинского газоконденсатных 
месторождений. Re возглавлял заве
дующий кафедрой Физической геогра
фии доцент А. А. Земпов. По плану 
экспедиции работали и геологи Но
восибирского геологического управ
ления, научные сотрудники геолого- 
географического, биолого-ппчнеиного 
и экономического факультетов.

В настоящее время итоги первого 
гола экспедиции подведены. Они бу
дут опубликованы в сборнике по 
экономике и природным условиям 
изученного района. В нем можно най
ти характеристику экономики райо
на и перспективы ее развития, све
дения о полезных ископаемых и гео
логии, о растительности и животном 
мире, описание климата, водных ре
сурсов, почв, путей сообщения, ланд
шафтов. геоморфологий, прогнозы 
половольев и т. д.

Несомненно, сборник окажет оп
ределенную помощь плановым и про
ектным организациям, а также со
ветским и партийным органам при 
решении задач промышленного раз
вития Каргасокского района. Наме
чены дальнейшие пути изучения это
го района. Сотрудники ряда кафедр 
биолого-почвенпого факультета, на
пример, в атом голу займутся изуче
нием болот с тем, чтобы найти воз
можности их сельскохозяйственного 
освоения. 9то будет иметь немало
важное значение при развитии npo-L* 
мышленности и сельского хозяйства 
нашего севера.

Летом комплексные работы будут 
продолжены. Экспедиция выедет в 
район крупнейшего Соснинско-Совет- 
ско-Ме.дведевского нефтяного место
рождения. В связи с этим хотелось 
бы поставить вопрос о необходимо
сти согласования подобных исследо

ваний с запросами планирующих ор
ганизаций, которым поручено проек
тирование промышленного освоения 
этого района. Сейчас предлагается 
несколько вариантов основания го
рода нефтяников, есть даже предло
жение о соединении этого города же
лезной дорогой с главной Сибирской 
магистралью. Возможно, уже наме
чены и другие площади промышлен
ного и гражданского строительства. 
При выборе таких площадей необхо
димо учитывать наличие нерудного 
сырья, населенность района, водо
снабжение, возможности выращива
ния различных овощных и зерновых 
культур и т. п. Думается, что освое
ние севера Томской области должно 
вестись при детальном изучении его 
природных условий. Это будет спо
собствовать более правильному раз
мещению городов, населенных пунк
тов и промышленных объектов.

А ведь нельзя сказать, что ответ
ственные за это организации всесто-

Достаточно просмотреть опублико' 
ванные атласы, чтобы представить 
какое громадное значение будет 
иметь атлас Томской области во вре̂  
мя ее интенсивного промышленного 
развития. Он понадобится для раз 
личных планирующих организаций 
для работников советских и паэтий 
ных органов, краеведов, учителей 
научных сотрудников да и всех жите 
лей. В этом документе в сконпентри 
рованном виде можно показать все 
особенности природных условий 
ресурсов Томской области, возможно 
сти и перспективы ее промытлеяро' 
го развития. Это, если хотите, лицо 
области, с которым может познако 
миться любой ее житель, любой граж 
Дании Советского Союза.

Томский госуниверситет может 
взять на себя ответственность за 
подготовку такого атласа и надеется 
на поддержку, в частности финансо
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П р о б л е м ы  о с в о е н и я  
н е ф т е га з о н о сн ы х  районов
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ронне, обдуманно подходят к реше
нию подобных вопросов. Достаточно 
указать, что в области ряд разведан
ных месторождений строительного 
сырья не используется промышлен
ностью. Взять хотя бы Вороновское 
месторождение тугоплавких глин, 
пригодных для производства половой 
плитки, канализационных труб и 
электроизоляционных материалов 
Оно было разведано еще в 1961  г., 
но до сего времени нет даже наме
ков на его использование. Видимо, 
планирующие организации не прида
ли значения целесообразности его 
детальной разведки. В результате 
затраченные средства не окупились, 
а пенное сырье лежит мертвым гру
зом в недрах Томского района.

Детально разведаны запасы Серге
евского и Каменского месторождений 
известняков, но они также не ис
пользуются.

Размещение новых городов на се
вере нашей области должно прово
диться при всестороннем учете при
родных ресурсов.

Взять хотя бы район с. Алексан
дровского. Достаточно ли хорошо 
обеспечен он кирпичными глинами и 
строительными песками? Не придет
ся ли потом возить эти строитель
ные материалы в новый город, ва 
«тридевять земель», что скажется 
на экономике строительства? Изве
стны ли в достаточной степени воз
можности развития сельского хозяй
ства в окрестностях будущего цент
ра нефтяников? Ведь нельзя допус
кать, чтобы северные города и по
селки снабжались только ва счет 
других районов области. Вряд ли это 
будет способствовать росту населе
ния и улучшению его жизненного 
уровня.

Решение этих задач не терпит 
промедлений. Планирующим органам 
надо заблаговременно встретиться с 
учеными и совместно определить 
первоочередные задачи предстоящей 
экспедиции.

Коллектив геолого-географическо
го факультета университета в насто
ящее время пытается решить и дру
гую важную проблему, которая долж
на заинтересовать наши областные 
организации. Речь идет об атласе 
природных условий и естественных 
ресурсов Томской области. Подобные 
атласы уже изданы для некоторых 
областей и районов Советского Сою
за. В настоящее время работники 
Московского университета начали со
ставлять такой атлас для Тюменской 
области.

вую, областных орга' 
низаций. Мы не рас
полагаем такой типо
графией, которая бы 
печатала карты атла 
са, следовательно, их 
нужно будет куда-то 
заказывать. В то же 

время мы заявляем, что достаточно 
квалифицированные силы для состав
ления атласа в университете есть,
* Однако нельзя считать, что кол 

лектив университета сделал все воз
можное для решения задачи освое
ния нефтегазоносных районов обла
сти. Прежде всего в университете 
не налажено оперативное руководст
во и планирование работ по пробле
мам нефти и газа. Геологи не знают, 
например, какое место определили 
себе физики и коллектив Сибирского 
физико-технического института, 
научные сотрудники химического фа
культета, видимо, не знают, чем мы 
будем заниматься. Коллектив бота-9
нического сала университета, может 
быть, уже занялся выработкой необ
ходимых и вполне конкретных реко
мендаций о внедрении различных 
сельскохозяйственных культур в се
верных районах Томской области. Об 
этом тоже никто не знает. Словом 
ректорат здесь недорабатывает. Нам 
известно, что научные работники 
экономического факультета могли бы 
провести экономические расчеты по 
эффективности перевода Томска на 
голубое топливо. Однако Факультету 
нужна помощь. Ректорат должен 
проявить инициативу, чтобы объели 
нить усилия ученых кафедр экономии 
ки нескольких вузов. МожеТ. следо
вало подготовить предложения t 
межвузовский совет по координации 
учитывая, что полученные результа
ты могут существенно повлиять на 
интенсивность внедрения в промыш
ленность города новых видов енер- 
гетического сырья.

Нельзя не признать, что при ре
рдении вопросов, связанных с проб
лемой освоения нефтегазоносных 
районов, ректорат оказывает боль
шую помощь факультетам. Но. дума
ется, эта помощь могла бы быть 
большей. Решение проблемы нефти и 
газа потребует, возможно, сде
лать внутреннее перераспределение 
средств и особенно штатов вспомога
тельного персонала. Все эти вопро
сы необходимо рассмотреть быстрее.

Ученые Томского университета 
большим удовлетворением отмечают 
наступивший перелом в освоении 
природных богатств области. Но кон
статации факта мало. Каждый уче
ный уже сегодня должен определить! 
свое участие в решении этой серьез
ной и неотложной проблемы.

Вад' ХАХЛОВ, 
декан геолого-географического 

факультета университета.

Фоторепортаж
LJ А ХИМИКО-ТЕХКОЛОГИ.ЧЕ- 
1 1 СКОМ ф акультете политехни

ческого и нститута  с 1929 года су
ществует кафедра хим ической  тех
нологии топлива, которая ведет 
под готовку инженеров по родст 
венному проф илю. Студентам чи 
тались курсы  по хим ии нефти, 
технологии  и скусственного  ж и д 
кого  топлива, технологии  и обору
дованию  неф техим ических про

изводств. Будущ ие инж енеры  про 
ходят обычно п р а кти ку  на К уй 
бы ш евском , Омском, Пермском, 
И ркутском  и д руги х  нефтеперера
баты ваю щ их заводах, выполняю т 
реальные диплом ны е проекты .

При кафедре работает проблем
ная лаборатория по ком плексном у 
использованию  торфа, оснащ ен
ная современным оборудованием 
Часть этого оборудова
ния, предназначенная 
для исследования торф я
ной смолы, с успехом 
может быть использова
на и для изучения таких  
сло ж н ы х ор га ни че ских  
смесей, ка ки м и  являю тся нефть и 
прод укты  ее переработки. С ян 
варя этого года в плане работы 
кафедры — исследования, нефти 
том ски х  месторождений.

Мы получили первые пробы
нефти с четы рех месторождений

т

ПАГСГ г- . v -

На испытании—первые пробы нефти

.

Томской области и договорились 
с Н овосибирским  территориаль
ным геологическим  управлением 
о поставке  KpvnHbix проб для де
тального исследования. Сейчас 

устанавливаем деловые связи с 
другим и  организациям и , н апри 

мер, с институтом  *Тю- 
м еньгипронеф тегаз», за
казываем дополнитель
ное оборудование. В то 
же время готовим и име
ющееся оборудование и 
исследованиям нефти и 
газа. У нас есть несколь
ко новейш их приборов 
по исследованию  инди
видуального состава ор
ганических смесей — 
хроматограф ы. Антивное 
участие в этом приним а
ют инж енер проблемной 
лаборатории Л. Понома
рева (сним ок слева вни
зу). ассистент кафедры 
хим ической  технологии 
топлива В. М иронов, 
аспирант А. Кравцов.

В проблемной лабора
тории см онтирована и 
сейчас запущ ена ко м п 
лектная каталитиче
ская лаборатория, по
лученная из Венгрии. Го
товили эту  лабораторию  
к  п у с к у  аспирант Яц- 

ко В., студент 5-го кур са  
Ш еачев В. и лаборант 
М исник А. (сним ок ввер
ху). Эта установка  пред
назначена для ис

следования процессов ор га ни че 
ско го  катализа и будет использо
ваться для изучения отдельных 
направлений технологии нефти и 
неф техимии. В лаборатопии на
чаты анализы нефти. Лаборант 
Т. А. Миронова (сним ок справа) 
готовится к  определению  тепло
творной способности неф тепро
дуктов.

В связи с больш ими пе рсп екти 
вами развития нефте- и газодобы
вающей пром ы ш ленности  и н сти 
тут поставил вопрос об ор га ни за 
ции подготовки  инж енеров по 
специальности «Технология нефти 
и газа». О ткры тие новой специ 

альности положительно скаж ется 
на разверты вании научн ы х ис
следований. Мы сможем привлечь 
к  научной работе студентов, уси 
лить связь уче ны х с производст
вом через ор ганизацию  п р а кти ки  
студентов. Но это, т а к  сказать, о 
будущ ем.

А сейчас в Томском политехни
ческом  институте  уделено боль
шое внимание организации  иссле
дований том ской  нефти. К этой 
работе с каж ды м  днем все боль
ше привлекаю тся специалисты  
самого различн’Ъго проф иля. На
чаты исследования первы х проб 
том ской  нефти.

С. СМОЛЬЯНИНОВ, 
доцент Том ского  политехниче
ско го  института .

СТРАТЕГИЯ БЕРЕЖЛИВОСТИ
Вспоминаются ленинские слова 

«Вопрос состоит в том, чтобы созна' 
тельный рабочий чувствовал себя не 
только хозяином на своем заводе, а 
представителем страны, чтобы он 
чувствовал на себе ответствен
ность». Эти слова всплывают в па
мяти в связи с тем поистине всена
родным движением, которым начал
ся новый, 1 9 6 6 -й  год. Имеется в ви
ду поход за режим экономии и тот 
мощный отзвук, который получил в 
стране почин коллективов передовых 
предприятий Москвы и Ленинграда, 
одобренный Центральным Комитетом 
партии. В социалистическом сорев
новании в честь XXIII съезда партии 
миллионы тружеников заботятся о 
сбережении каждого килограмма ме
талла, топлива,. других материалов, 
являющихся достоянием Отчизны. 
Это— то, чему нас учил Ильич...

Особенность нынешнего предсъез
довского соревнования в том, что оно 
пронизано идеями мартовского и сен
тябрьского Пленумов Центрального 
Комитета партии. Это характерно и 
для почина москвичей и ленинград
цев, намечающего стратегию береж
ливости, наиболее эффективные пу
ти для экономии человеческого тру
да.

И в самом деле. Статистика пока
зывает, что в себестоимости продук
ции нашей промышленности на долю 
сырья, различных материалов, топ
лива и электроэнергии, в которых 
овеществлен человеческий труд, пои- 
ходиТся свыше 7 3 -х  процентов. Ес
ли же к ним прибавить еще амор
тизацию средств производства, то на 
долю так называемого прошлого ове
ществленного труда приходится в се
бестоимости промышленной продук
ции свыше трех четвертей —  льви
ная доля. Отсюда совершенно ясно,

какое огромное значение в повыше
нии эффективности производства при
обретает борьба за экономию сырья, 
материалов, топлива, энергии.

Москвичи и ленинградцы в своих 
обязательствах на первое место ста
вят экономию металла. И это понят
но. Хотя и Советский Союз по вы
плавке стали совершил почти фено 
менальный скачок, производя ее сей
час столько же, сколько выпускают 
взятые вместе Англия, ФРГ, Фран
ция, Италия и Дания, стали у нас 
еще не хватает. Мы много строим, 
бурными темпами развивается маши
ностроение.

И все же мы зачастую использу
ем сталь далеко не по-хозяйски. В 
машиностроении, например, коэффи
циент использования металла состав
ляет лишь 0 ,6 . Это означает, что 60  
процентов металла идет в дело, а 40  
процентов —  в отход (между тем на 
многих машиностроительных фирмах 
США в отход идет только 15 процен
тов). Считается, что за год наши ма
шиностроители пускают в отходы 
5 миллионов тонн металла. Если бы 
мы добились такого же коэффициента 
его использования, какого достигли 
многие .американские заводы, то при 
нынешнем уровне машиностроения 
мы могли бы ежегодно экономить 
три с липшим миллиона тонн сталь
ного проката.

В неэкономном расходовании ста
ли повинны в данном случае не 
только машиностроители, но и метал
лурги. У нас сравнительно еще беден 
сортамент проката, не всегда высо
ко его качество. Но многое лежит и 
на совести машиностроителей, хотя 
они и немало сделали для усовер
шенствования своей продукции и тех
нологии ее производства.

Решающим фактором в экономии

Войти желанным гостем в каждый дом
Телевидение прочно вошло в быт 

советских людей. У него прекрасное 
будущее. Сочетание оперативности, 
наглядности, изобразительности и 
массовости ставит телевидение на 
одно из видных мест среди сущест
вующих средств политической ин
формации и коммунистического вос
питания трудящихся.

Удовлетворяет ли Томская студия 
телевидения в достаточной.мере воз
росшие духовные запросы трудящих
ся, служит ли важным средством по
литического и эстетического воспи
тания и организации культурного от
дыха зрителей? Каковы творческие 
планы коллектива телестудии, что 
нужно сделать для выполнения по
становления Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР о состояний и мерах^улучше- 
иия работы местных студий. Этим 
вопросам было посвящено открытое 
партийное собрание парторганиза
ции Томской телестудии.

Ход собрания показал, что комму
нисты и все работники студии пра
вильно, критически оценивают ре
зультаты своей творческой^ деятель
ности, отчетливо понимают'свои за
дачи,

В. студии работает мною энтузиа
стов. любящих телевидение. Коллек
тив создал немало хороших до идей
ному замыслу и художественному во'

площению программ. Но отдельные 
удачные поиски и находки сейчас 
уже не могут удовлетворить ни кол
лектив студии, ни зрителей. Об этом 
и шла речь на собрании. Отмечено, 
что огромные возможности голубого 
экрана еще недостаточно использу
ются для мобилизации трудящихся 
на выполнение политических, хозяй
ственных задач и коммунистического 
воспитания трудяшихоя.

Серьезными недостатками страда
ют некоторые программы обществен
но-политических передач. В них пре
обладает дикторский текст, слабо 
используются изобразительные сред
ства. Часто применяются одни и те 
же изобразительные приемы. Работ
ники, создающие общественно-поли
тические программы, порою недоста
точно проявляют творчества в поис
ках новых форм. Редакция пропаган
ды, например, проявила хорошую 
инициативу, организовав лекторий по 
решениям сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС, Но старший редактор этой 
редакции тов. Саган, как отмечалось 
на собрании не сумел найти яркие 
формы подачи материала Некоторые 
лекторы читают по тексту, а не гово
рят декларируют, перелагают уже 
известные положения, а не рассказы
вают. Многим беседам на экономиче

ские темы явно не хватает популяр
ности, живости.

В общественно-политических про
граммах мало уделяетей внимания 
показу революционного прошлого 
Сибири и Томска.

Студии телевидения следует чаще 
приглашать руководящих партийных, 
советских, профсоюзных и комсо
мольских работников города и обла
сти для бесед со зрителями, для от
ветов на вопросы и письма трудя
щихся.

При создании очерков, репортажей 
о передовых людях работники зача
стую не могут найти для них худо
жественной формы. Многие сюжеты 
шаблонны и не выразительны.

И тут основная беда в том, как 
отмечалось на собрании, что тема
тика общественно-политических, мо
лодежных и детских передач предва
рительно глубоко нс разрабатывает
ся, мало выдвигается проблемных 
вопросов. А это приводит к тому, что 
редакции преимущественно работа
ют над текущими темами, некото
рые выпуски готовятся наспех.

Редакция молодежных передач со
здала немало запоминающихся вы
пусков И тем не менее серьезные 
вопросы, волнующие молодежь, осве
щаются бегло. В передачах на моло
дежные темы не хватает публицисти

ческой страстности, откровенного и в 
то же время идейно направленного 
разговора. Некоторые дискуссии про
водятся неквалифицированно. В 
частности, серьезные возражения вьг 
звала, у зрителей идейная направ
ленность дискуссии, проведенной 
студией 19 января по кинофильму 
«Жили-были старик со старухой».

Не всегда требовательно подходят 
к опенке произведений отдельные со
ставители и создатели литера
турно-драматических и музыкаль
ных программ. На собрании 
приводился такой пример: худо
жественный совет областного коми
тета радиовещания и телевидения 
снял подготовленную инсценировку 
«Плесень», в которой по сути воспе
вается стиляжество и тунеядство 
(автор и режиссер— А. М. Королев). 
Между тем сотрудники телестудии, 
подготовившие эту инсценировку, 
настаивали,, чтобы показать ее зри
телям. Это говорит о недостаточной 
требовательности главного редактора 
художественных программ тов. Бато- 
лина к идейному содержанию и ху
дожественной ценности подготавли
ваемых программ для экрана.

Зрители высказывают немало пре
тензий по поводу того, что на голу
бом экране много демонстрируется 
устаревших фильмов с техническим

браком, не всегда^удачно подбира 
ются для показа кинофильмы. Но в 
этом повинны вместе со студией те
левидения и работники кинопроката,

На собрании речь шла о том, что
бы укреплять содружество телесту
дии с творческими организациями: 
отделением писателей, с артистами 
областного драматического театра, 

филармонией, с художниками, жур
налистами, чаще организовывать 
выступления участников художест
венной самодеятельности.

Коллектив студии работает в труд
ных условиях. Очень мала производ
ственная площадь многих цехов, 
творческие работники не имеют нор
мальных условий для плодотворной 
деятельности, отстала от современ
ных достижений материально-техни
ческая база. Обо всем этом участни
ки собрания ставили вопрос остро. 
В то же время в настроении коллек
тива не чувствуется пессимизма, 
работники понимают, что зритель не 
будет делать скидку на недостаточ
ную устроениость студии. И при су
ществующих условиях коллектив 
призван выпустить на голубой эк
ран полноценные в идейном и худо
жественном отношении программы.

Голубой экран может войти же • 
даавьщ ГОШМ в каждый дом.

М, МАЛЬЦЕВ.

металла и других материалов являет
ся технический прогресс. Недаром 
говорят, что экономия должна на
чинаться с чертежной доски конст
руктора и карты технолога. Кстати, 
это ярко продемонстрировали в сво
их обязательствах по экономии моск
вичи и ленинградцы. Чтобы сберечь 
металл, они разработали более про 
грес.сивную технологию, усовершен
ствовали конструкцию многих изде
лий, более смело стали внедрять 
взамен свободной ковки заготовок 
штамповку и т. д. и т. п.

К сожалению, у нас еще медлен
но внедряются лаже тщательно от
работанные прогрессивные техноло
гии. Вот лишь один пример. В стра
не давно решена проблема изготов
ления зубчатых шестерен методом 
накатки. При этом экономится 20  
процентов металла, в 5 — 8  раз по 
сравнению с методом резания уве
личивается производительность тру
да, значительно повышается проч
ность самого изделия. И вот эта за
мечательная технология внедряется 
очень медленно. А ведь в СССР за 
год выпускается 2 5 0  миллионов 
различных шестерен!

Следует заметить, что из-за мни
мой экономии некоторые машино
строительные предприятия в послед
ние годы стали делать шестерни из 
обычной углеродистой стали, вместо 
легированной, что в два-три раза 
снизило их долговечность. Здравый 
смысл подсказывает, что такая «эко
номия» порочна в своей основе! Пар
тия учит —  борьба за экономию ме
талла и других материалов должна 
сочетаться с улучшением качества 
продукции, повышением ее надежно
сти и долговечности.

Кажется странным и непонятным, 
когда на одну и ту же продукцию 
различные заводы расходуют различ
ное количество металла и других 
материалов. На Южном Урале, на
пример, на автогрейдер расходова
лось 18 2  килограмма стальных труб, 
а в бывшем Приокском совнархозе 
—  1 9 2  килограмма. Отопительный 
радиатор (при тех же габаритах) 
Московского завода имени Войкова—  
одного из инициаторов движения за 
режим экономии —  весит 23  кило
грамма, минский радиатор —  2 4 ,4 , 
липецкий —  2 4 ,7 , а ростовский —  
25  килограммов. Кстати сказать, 
войковцы за счет уменьшения тол
щины стенок радиатора, упрощения 
его ребер и выступов облегчают свое 
изделие еще на полкилограмма, от
нюдь не ухудшая его качеств.

А вот пример из области расходо
вания топлива. В печати уже при
водился такой факт. Луганская 
ГРЭС на~ каждый киловатт-час отпу
щенной электроэнергии расходует на 
15 процентов больше, а Старо-Бещев- 
ская ГРЭС —  на 20 процентов боль
ше топлива, чем Змиевская ГРЭС. 
Но ведь все эти три станции по сво
ему оборудованию однотипны.

Подобных примеров у нас —  сот
ни и тысячи. Это относится и к ис
пользованию основных производст
венных фондов. Вот три льноком
бината:^ «Заря социализма», Краса- 
винский и Ново-Писцовский. При 
изготовлении скатерти автоматиче
ский ткацкий станок одной и той же 
марки (А Т -175-Л ) на первом комби
нате дает 4 .6 7 9  уточных нитей в 
час, на втором —  4 .6 0 4 , а на треть
ем —  3 .7 7 3 . Иначе говоря, на «За
ре социализма» ткацкий станок ра

ботает на 24  процента производи
тельнее, чем на Ново-Писповском 
комбинате. И подобных фактов то
же —  сотни и тысячи. И им не мо
жет быть оправдания.

Капиталистические фирмы, чтобы 
« выудить» у конкурентов какую-ли
бо техническую новинку, идут на 
шпионаж, подкупы и другие отнюдь 
не джентльменские действия. У нас 
в стране, наоборот, создаются все 
условия для использования дости
жений одного предприятия другими 
заводами и фабриками. За это поощ
ряют —  и морально, и материаль
но. И чем можно оправдать, что не
которые руководители наших пред
приятий не используют эти условия?

К сожалению, у нас нередко даже 
плохо знают лучшие показатели в 
той или иной отрасли промышлен
ности. Один ленинградский эконо
мист в этой связи несколько меся
цев назад писал примерно rot что: 
на любом заводе можно найти лю
бовно расчерченную таблицу первен
ства по хоккею или по шахматам, 
но кто держит первенство в данной 
отрасли промышленности —  первен
ство по удельному использованию ма
териалов, использованию производ
ственны^ Фондов, рентабельности *—  
этого не'знали даже в совнархозе.

А знать нужно обязательно! Ильич 
еще на заре Советской власти по 
этому поводу говорил: ...«Чего дей
ствительно не хватает у нас, это 
умения использовать лучшие образ
цы широко... чтобы сделать их при
мерами, обязательными для всех».

V
Удельный вес транспортных за

трат в стоимости промышленных то
варов у нас сейчас составляет, при
близительно, 10 ,2  процента, а в 
США —  менее 9 процентов. Гая чи
на как будто не очень большая, но 
за нею «скрывается» не один мил
лиард рублей, которые мы затрачи
ваем зря.

Правда, в США лучше дороги, там 
в автопарке нет почти машин, ко
торые прошли по 2 — 3 средних и 
капитальных ремонта, как у нас. 
Американский автотранспорт лучше 
опеспечен и «обувью». Но у нас есть 
свое огромное преимущество —  это 
социалистическое планирование, по
зволяющее наиболее рационально ор
ганизовать потоки грузов. Это наша 
единая техническая политика. Ведь 
именно благодаря этому мы свою же
лезнодорожную сеть используем поч
ти в четыре раза интенсивнее, чем 
США!

Но мы очень сильно отстаем от 
США в использовании своего авто
транспорта, а на автомобили в нашей 
стране приходится две трети всех 
транспортных издержек. Без малого 
половина общего пробега грузовых 
машин составляет порожний пробег, 
каждый километр которого обхо
дится в 1 1 ,2  копейки. Добрая треть 
грузовиков стоит ча ремонте (при 
тщательном соблюдении технических 
правил эксплуатации машин коли
чество автомобилей; находящихеа в 
ремонте, можно было бы сократить 
вдвое).

Возможности для экономии огром
ны, и они, несомненно, будут в мак
симальной мере реализованы. Дви
жение. охватившее всю страну, явит
ся могучим фактором для дальней
шего повышения эффективности со
циалистического производства

И. АРТЕМОВ, 
обозреватель ТАСС.

(
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РЕЧЬ М. А. СУСЛОВА НА XI СЪЕЗДЕ ИКП
на XI съезде2 6  января

ИКП выступил 1 глава делегации 
КПСС, член Президиума, сек
ретарь ЦК КПСС М. А. Суслов 
который передал XI съезду братской 
Итальянской компартии, всем италь 
янским коммунистам горячий боевой 
привет от коммунистов 'Советского 
Союза, от всего советского народа.

Съезд вашей партии, заявил М-. А. 
Суслов, происходит в такое время, 
когда международная обстановка в 
определенной степени осложнилась.

Преступная война, развязанная 
правящими кругами США против 
1вьетнамского народа, интервенции 
против Доминиканской Республики, 
вмешательство во внутренние дела 
стран Латинской Америки, Африки и 
Азии, другие агрессивные действия 
говорят о далеко идущих замыслах 
американского империализма. Агрес
сивные круги США поощряют и под
держивают германский милитаризм, 
который теперь открыто заявляет о 
своих реваншистских целях и о сво
их притязаниях на ялерное оружие. 
Советский Союз, другие социалисти
ческие страны, все народы —  и пре
жде всего европейские— не могут и 
не будут мириться с возрождением 
очага агрессии в центре Европы.

Советский Союз, говорит далее 
М. А. Суслов, оказывает всесторон
нюю поддержку братскому народу 
Вьетнама, который ведет' героиче
скую борьбу против варварской

агрессии американского империализ
ма. По договоренности с Партией тру
дящихся Вьетнама, с правительст
вом Демократической Республики 
Вьетнам наша страна, особенно за 
последний год, оказала серьезную 
помощь Вьетнаму в укреплении обо
роноспособности. Советский народ 
выполнит свой интернациональный 
долг перед братским народом Вьетна
ма!

Глава делегации КПСС остановил
ся затем на некоторых вопросах 
строительства коммунистического об
щества в Советском Союзе, особо 
подчеркнув значение решений Пле
нумов ЦК КПСС, состоявшихся в 
конце 1 9 64  и в 1 9 6 5  году.

Ваша партия, говорит далее М. А. 
Суслов, —  один из крупнейших от
рядов международного коммунисти
ческого движения, —  отмечает в эти 
дни свое славное 45-летие, которое 
совпадает с другой знаменательной 
датой —  75-летием со дня рождения 
Антонио Грамши.

Путь, пройденный Итальянской 
компартией, был нелегким. На ее до
лю выпали 20  лет подполья и фа
шистских преследований. Итальян
ские коммунисты были ядром слав
ного движения Освобождения —  за
мечательной страницы в богатой со
бытиями истории Италии. В после
военные годы вы не раз отражали по
пытки реакции повернуть развитие

страны вспять. Но через все трудно
сти Итальянская компартия, создан
ная выдающимися деятелями италь
янского и международного коммуни
стического движения —  Антонио 
Грамши и Пальмиро Тольятти, высо
ко несла и несет знамя марксизма- 
ленинизма, знамя революционной 
борьбы за демократию и социализм.

Ваша партия обогатила рабочее 
движение новыми формами и метода
ми классовой и антимонополистиче
ской борьбы. Советские люди* рады 
успехам, достигнутым вашей партией 
в последние годы на парламентских 
и муниципальных выборах, в борьбе 
за улучшение материального поло
жения трудящихся, за расширение 
их демократических прав и свобод.

Сложившаяся международная об
становка, заявил в заключение М. А. 
Суслов, требует единства действий 
всех революционных демократиче
ских сил и прежде всего сплоченно
сти рядов мирового коммунистиче
ского движения.

Вместе с вами мы разделяем уве
ренность, что международное ком
мунистическое движение, которое 
прошло через многие испытания, 
преодолело неисчислимые трудности, 
сумеет путем упорной работы до
биться сплоченности своих рядов на 
прочной основе марксизма-лениниз
ма и пролетарского интернационализ
ма.

Глава советской делегации огласил
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П Р А З Д Н И К  3  И Н Д И И
ДЕЛИ, 26 января. (ТАСС). Индийский народ отмечает сегодня 

свой национальный праздник — 16-го годовщину провозглашения рес
публики. По случаю этой знаменательной даты на центральной пло
щади Делй состоялся традиционный парад. На параде присутствовали 
президент Индия С. Радхакришнан, премьер-министр Индира Ганди, 
члены правительства, гости.

ОТ ВО Л ВОЙСК НАЧАЛСЯ
ДЕЛИ. 25 января. (ТАСС). Ин

дийские войска начали сегодня на 
всех секторах границы покидать 
позиции, которые они удерживали 
после прекращения военных дейст
вий с Пакистаном в сентябре про
шлого года, заявил представитель

министерства обороны Индии.
Отвод войск проводится на ос

нове договоренности между ко
мандующим пакистанской армией 
и начальником штаба индийской 
армии в соответствии с Ташкент
ской декларацией.

Против агрессии США во Вьетнаме
ЖЕНЕВА. 26 января 

(ТАСС). Женщины и 
лети, бегущие от амери- 
каягких бомб и снарядов 
солдаты-янки, высажи
вающиеся на вьетнамском 
берегу, массовые манифе
стации протеста против 
агрессий США во Вьет
наме в различных стра
нах мира — так выгля
дит листовка, выпущен
ная Швейцарской пар
тией труда. В ней рас
сказывается о героиче
ской борьбе вьетнамского 
народа против амери
канских агрессоров, с 
движении солидарности 

с народом Вьетнама, ох
ватившем все страны ми
ра.

Наша страна, швейцар
ский парод, говорите» в 
листовке, не могут, не 
имеют морального праве 
проходить мимо зло
действ, чинимых амери
канской военщиной. иг
норировать угрозу рас
ширения вьетнамской 
войны и превращения ее 
в войну атомную. Нуж
но избавить вьетнамский 
народ от ужасов войны. 
нужно  вместе со всей ми
ровой общественностью 
добиваться восстановле
ния мира во Вьетнаме 
вывода американских 
войск, строжайшего со
блюдения Женевских со
глашений.

Листовка, размером

почти в газетную страни
цу, сообщает, что в ряде
городов Швейцарии уже 
прошли митинги протеста 
против американской аг
рессии, и призывает жи
телей Женевы прийти па 
митинг за мир во Вьет
наме, назначенный ва 
2 февраля.

Газеты сообщают, что 
в ночь па 24 января 
стены домов города Лу
гано покрылись выведен
ными краской лозунгами 
и надписями. Они были 
сделаны на итальян
ском. французском, не
мецком языках, но зна
чили одно: вов американ
ских интервентов из 
Вьетнама!

В адрес «Национально-

со комитета помощи 
Вьетнаму» продолжают 
поступать многочислен
ные пожертвования. На 
собранные деньги в ДРВ 
уже направлена е по
мощью Международного 
комитета Красного Кре
ста первая партия меди
цинского оборудования 
я медикаментов. А сей
час завершается подго
товка к отправке второй 
партии. В поддержку 
кампании сбора средств 
я фонд помощи вьетнам
скому народу выступают 
депутаты парламента, 
деятели культуры, препо
даватели учебных заве
дений, представители ду
ховенства.

П А Т Р И О Т Ы
Д Е Й С Т В У Ю Т

ЛОНДОН, 26 января. (ТАСС). 
Бойцы Армии освобождения об
стреляли вчера из минометов 
штаб-квартиру марионеточных 
войск в городе Витхань (провин
ция Тыоягтхием) в 110 милях к 
юго-западу от Сайгона. Несколько 
партизанских мин упало на скоп
ление военных грузовиков, часть 
которых была уничтожена.

З АЯ В Л Е Н И Е  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  
Н И Г Е Р И И  О Г Л А Ш Е Н О  В ООН

НЬЮ;йОРК, 26 явваря. (ТАСС). 
Постоянный представитель Ниге
рии при ООН Адебо огласил на 
пресс-конференции в Организации 
Объединенных Наций заявление 
правительства, пришедшего к вла
сти в результате военного перево
рота, о последних событиях в стра
не. В заявлении, в частности, при
знается, что восстание армейских

С О В Е Щ А Н И Е  В БЕЛ О М  Д О М Е
ВАШИНГТОН, 26 января. Кор

респондент ТАСС В. Вашедченко 
передает:

Вчера в Белом доме состоялось 
важное совещание. В обстановке 
строгой секретности президент 
Джонсон встретился с руководст
вом демократической и республи
канской партий в конгрессе. На со
вещании присутствовали также го
сударственный секретарь Раск, ми
нистр обороны Макнамара, пред
седатель комитета начальников 
Штабов генерал Уилер, директор 
ЦРУ Рейборн, заместитель госу
дарственного секретаря Болл в 
специальный помощник президен
та по делам национальной безопас
ности Макджоодж Банди, посол по 
особым поручениям Гарриман, не
давно возвратившийся из поездки 
в Европу и Азию по заданию пре

зидента, и бывший американский 
посол в Сайгоне, а яыне консуль
тант президента по Вьетнаму ге
нерал Тэйлор.

Совещания в таком составе в 
Зелом доме Созываются, как пра
вило, перед принятием важных ре
шений. Состав участников дает ос
нования полагать, что дело каса
лось Вьетнама.

Секретарь Белого дома по во
просам печати Мойере сделал пос
ле окончания совещания лаконич
ное заявление: «Президент встре
тился в 5,30 вечера с лидерами 
республиканцев и демократов в 
конгрессе. Они обсуждали ряд 
проблем, затрагивающих нацио
нальную безопасность.

Он попросил, чтобы они рас
сматривали полученную информа
цию как конфиденциальную».

офицеров, в ходе которого был 
убит премьер-министр Балева, вна
чале охватило всю страну. Однако, 
отмечается далее в заявлении, 
большая часть нигерийской армии 
под командованием генерала Агийи 
Иронией сохранила верность фе
деральному правительству и не
медленно предприняла шаги, что
бы установить контроль над поло
жением в стране.

Заявление правительства, по 
мнению Адебо, взначает, что внепь 
няя и внутренняя политика Ниге
рии остается неизменной.

Отвеча« на заданные ему вопро
сы, Адебо указал:, «то у него нет 
никаких оснований голагать, что 
восстание произошло в результате 
иностранного влияния.

затем текст приветствия ЦК КПСС 
XI съезду ИКП.

Советские коммунисты, говорится 
в этом документе, приветствуют в 
лице братской Итальянской компар
тии боевой авангард итальянского 
рабочего класса, признанного руко
водителя трудящихся масс, под
линного выразителя национальных 
интересов страны. Итальянская ком
мунистическая партия —  крупней
шая массовая партия, важнейшая си
ла политической жизни своей стра
ны.

Итальянская компартия находит
ся в авангарде демократических сил 
Италии, выступающих за независи
мую, миролюбивую внешнюю поли
тику страны, против агрессивных 
действий империализма, за предот
вращение мировой термоядерной вой
ны. и обеспечение безопасности всех 
народов, за претворение в жизнь 
принципов мирного сосуществования 
между государствами с различным 
социальным строем.

В своем приветствии ЦК КПСС 
желает итальянским коммунистам 
новых успехов в борьбе за жизнен
ные интересы итальянских трудя
щихся, за социалистическое будущее 
своего народа.

Речь М. А. Суслова была выслу
шана с большим вниманием и неод
нократно прерывалась бурными апло
дисментами.

(ТАСС).

ПРЕКРАТИТЬ ТЕРРОР 
ПРОТИВ КОММУНИСТОВ 

И Н Д О Н Е З И И

БЕРЛИН, 26 января. (ТАСС). 
Члены Социалистической единой 
партии Герллании с возмущениел» 
узнали о тоаа, что в течение про
шедших трех месяцев в Индоне
зии было убито свыше ста тысяч 
коммунистов и других прогрес
сивно настроенных людей, гово
рится в опубликованном заявле
нии ЦК СЕПГ.

Коммунисты Индонезии вместе 
с другими патриотическими сила
ми своего народа в течение деся
тилетий боролись за освобож де
ние своей родины от империа
листического угнетения и зкеплуе- 
теции, за национальную незави
симость, отмечается в заявлении. 
Компартия Индонезии преврати
лась во влиятельную силу индо
незийского народа, неутомимо 
борю щ ую ся зв проведение в 
жизнь антиимпериалистической 
политики.

Убий-таа коммунистов и других 
прогрессивных деятелей всегда 
были делом старых отмирающ их 
сил, империалистической реак
ции и контрреволю ции, подчерки
вается а заявлении. Террор про 
бив коммунистов сопровождается 
Подавлениелл всех прогрессивных 
и демократических сил, закабале
нием всего народа и осуществле- 
нием антинародных планов импе- 
оиалистичеекой реакции.

Социалистическая единая пар
тия Германии требует немедлен
но прекратить кровопролитие и 
гонения на коммунистов Индоне
зии.

Семь лег назад на месте нынешней столицы 
якутских алмазодобытчиков — города Мирного был 
палаточный городок, окруженный океаном непрохо
димой тайги. Около болотистого «лога Хабардина», 
названного по имени первооткрывателя алмазной 
трубки «Мир», в бревенчатом срубе работала един
ственная опытная обогатительная фабрика.

Сегодня здесь вырос город с двадцатитысячным 
нэ селением,

Якутия стала мощным алмазным цехом страны. 
Советские ученые и инженеры разработали эффек
тивную технологию эксплуатации алмазных место
рождений, скованных мерзлотой. Они оснастили 
обогатительные фабрики и драги отечественной 
техникой. Многотысячный коллектив алмазников

еще в ноябре выполнил семилетний план по добыче 
ценнейшего минерала. В связи с тем, что нынче 
две обогатительные фабрики переведены на кругло
годичный цикл работы, трест «Якуталмаз» получил 
возможность увеличить в этом году добычу алмазов 
в 16,3 раза по сравнению с 1958 годом.

Эффективность капитальных вложений в алмаз
ную промышленность велика. Каждый карат сбе
регает народному хозяйству до двухсот рублей. Эко
номическая выгода от применения алмазов исчис
ляется сотнямй миллионов рублей.

Здесь когда-то стояли только палатки. Сейчас 
их заменили двухэтажные каменные дома. Так вы
глядит одна из улиц города Мирного.

(Фотохроника ТАСС).

Ы 10 раннее сен
тябрьское утро. 
Над городом вста
вал новый день. 
Мои шаги гулко 
отдавались в пред

утренней гишйне. Я шла по аллеям 
Брестской крепости с букетом гладио
лусов к месту, где был зажжен веч
ный огонь в память героев Брестского 
гарнизона. Передо мной горело нега
симое пламя у обелиска героям. Я по
дошла и долго стояла молча, опустив 
цветы. Я не могла оторвать взгляда 
от этого огня. И, может быть, тогда, 
в первый раз в жизни, я живо пред
ставила себе людей, которых уже 
нет, но которые могли бы жить, не 
будь в мире проклятого слова «вой
на».

С волнением слушают воспитанни
ки детского дома М? 9 г. Томска рас
сказ Тани Плохотнюк, члена делега
ции Всесоюзного слета победителей 
похода «Боевой славы» в г. Бресте. 
Идет очередное занятие клуба инте
ресных встреч.

Второй год в нашем детском доме 
работает этот клуб. Сильное впечат
ление произвела на ребят встреча с 
бывшим узником Бухенвальпа Гав
риилом Ивановичем Игнатовым. Не
давно своими впечатлениями о поезд
ке в Алжир поделился с воспитанни
ками студент пятого курса политех
нического института В. Щумихин. Он 
участвовал в интернациональной мо
лодежной стройке (в Большой Каби- 
ряи). Пу разве не интересно услы-

' Такая викторина была насыще
на богатым политическим материа
лом. Очень много дети читали газет, 
журналов, книг.

Способствуют идейному воспита
нию, обогащают ребят новыми знани
ями географические конференции, 
беседы.

Семиклассники подготовили докла
ды на тему «Исследования Антарк
тиды». История изучения этого мате
рика полна волнующего героизма, от
мечена огромными усилиями, а по
рой и жертвами. На полюс недоступ
ности советские люди привезли бюст
В. И. Ленина, рядом с которым воз
двигли мачту и подняли флаг нашей 
Родины.

Нам хотелось йе только познако
мить ребят с историей, но и исполь- 

• зовать эту конференцию
НА Т Е М Ы  В О С П И Т А Н И Я  ^ Г ^ с ^ ю ^ К -

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  .. - . ну. за советских людей.

к бдительности
БЕРЛИН. 26 января. (ТА СС) 

Свыше 350 тысяч человек посети
ли в прошлом году территорию 
бывшего папистского лагеря в Бу- 
хенвальде. В годы второй мировой 
войны в втом лагере смерти от рун 
фашистских палачей погибли де
сятки тысяч узников из многих 
-вропейских етраи. Бухеиввльд, где 
открыт мемориальный музей и со
оружены Памятники в честь пав
ших борцов, посетили в прошлом 
соду представители более ста го
сударств. Здесь побывали 45 ты
сяч советских граждан.

Колокол, звучащий е вухев- 
вальдской башня, призывает лю
дей я бдительности, к борьбе про
сив возрождения фашизм».

В  С Е Н А Т Е  С Ш А
ВАШИНГТОН. 26 января. (ТАСС), 

иенатвкая комиееия по иновтран- 
ным валам обсуждала вчера на 
закреп-ом заседании резолюцию о 
создании «пениальной комйвсии 
с для лолного и вееоб'ьемлюшего 
изучения деятелмтояти» централь
ного разведывательного управле
ния и, в чаитнояти. того влияния 
нотор, очо оказывает на внеш
нюю политику Соединенных Штв 
гов. Комиееия не приняла никяко 
го решения ГТредяепатель «енат-

«коя ком песни Фулбрайт отказал
ся ̂ что-либо еообщить^отноеитель- 
но вто-О” обсуждениями дальней
шей судьбы резолюции.

Требования о раявледовании 
пеятельнояти ЦРУ продиктованы 
беяпокойятвом в ввязи « гем. что 
оно преяратйловь в своего рода 
«невидимой правительвтво» и. по
мимо своей обычной шпионеко- 
Пивеосионной йеяТельяости, чввто 
оказывает в яние на американскую BHemino-л политику.

т а т ь  о сказочной Африке из уст 
своего земляка, который испытал го
рячее дыхание Сахары, познакомил
ся с щедрой природой и замечатель
ными людьми этого континента!
В. Шумихин рассказал об огромном 
интересе, уважении и внимании, с 
которыми относятся алжирцы к со
ветским людям.

В 1 9 6 5  году делегация томичей 
побывала в Италии. О поездке в эту 
страну рассказала детям работник 
Томского обкома комсомола Зоя Куз
нецова. Она передала нашим воспи
танникам горячие приветы и слова 
«мир, дружба, солидарность» от де
тей Неаполя.

Эти встречи помогают нам рас
ширять кругозор ребят, воспитывают 
у них гордость за свою Родину, учат 
понимать международную политику 
пашей партии и правительства.

Беседы, лекции на общественно- 
политические темы развивают у ре
бят потребность читать газеты и 
журналы, стремление глубоко ра
зобраться в каждом вопросе. По суб
ботам сами воспитанники проводят 
политинформации. Мы стараемся 

придать им интересную форму. Име
ем своих «полпредов» в США. Афри
ке. демократических странах, кото
рые следят 8а Событиями в этих го
сударствах и информируют о них то
варищей. Оформили карты: «Сегодня 
в мире», «События, которые волнуют 
мир». Информаторы пользуются впи- 
диаекопоч. *

Мы провели интересную виктори
ну на тему «Знаешь ли ты Амери
к у ?» . Ребята, отвечая на вопросы 
викторины, рассказывали о социаль
ных контрастах в крупнейшей стра
не капиталистического мира —  США, 
приводили яркие примеры тяжелой 
жизни трудящихся в этой стране.

ОПАСНАЯ ИГРА АТОМЩИКОВ
Название небольшого город

ка Паломарес, что на юго-во- 
стг :е Испании, вот уже не
сколько дней не сходит со стра
ниц мировой печати. 17 января 
в этом районе произошло столк
новение в воздухе двух амери
канских самолетов — стратеги
ческого бомбардировщика
«В-52» и самолета-заправщика 
«К С -135». Объятые пламенем 
самолеты рухнули в 65 милях к 
востоку от города Альмерия.

На борту «В -52» находились 
четыре атомные бомбы. Три из 
них, как сообщила печать, вско
ре удалось обнаружить. На по
иски четвертой в район Пало- 
мареса были вызваны войска с 
двух американских баз в Испа
нии, оснащенные счетчиками 
Гейгера. Туда же были направ
лены офицеры военно-воздуш

ных сил, прибывшие из Вашинг
тона, и испанские специалисты- 
атомщики. Район Альмерии был 
объявлен опасной зоной, тыся
чи людей были эвакуированы.

24 января агентство Франс 
Пресс сообщило, что в Среди
земном море на глубине 700 
метров, в 9 километрах от Аль
мерии, был обнаружен «радио
активный объект». Полагают, 
что источником радиоактивно
сти и является четвертая атом
ная бомба.

Сначала американские воен
ные власти пытались скрыть от 
общественности всю серьезность 
случившейся катастрофы.

Но вот в зону катастрофы 
прибыли врачи из испанского 
института ядерной энергии. Они 
обнаружили следы радиоактив
ности на одежде представителей 
гражданской охраны, прибыв

шей на место после катастрофы. 
Теперь сомнений не было. На
селение окружающих Палома
рес мест охватила паника.

Спешно созданы пункты 
для медицинского осмотра на
селения Корреспондент агент
ства Рейтер сообщает, что у ме
дицинского центра в Куэвас де 
Альмансоря стоят очереди 
крестьян Многим из них после 
осмотра предлагают сжечь 
одежду. Французское агентство 
ЮФИ предостерегающе заявля
ет: невзорвавшийся радиоактив
ный материал, лишенный своей 
защитной оболочки, может за
разить атмосферу. Причем мас
штабы заражения, подчеркива
ет оно, предугадать сейчас не
возможно.

Опасная игра американских 
атомщиков вызвала широкие 
протесты в Испании. Жители

города Папомарес устроили де
монстрацию под лозунгами: 
«Долой США и американскую 
бомбу!», «Янки, убирайтесь до
мой!». Иностранные корреспон
денты предсказывают новые Де
монстрации не только в Альме
рии, но и в других районах 
страны В Барселоне появились 
листовки, призывающие населе
ние к демонстрациям протеста 
против американских военных 
баз.

Опасный инцидент перешаг
нул границы Испании И Приоб
рел международный резонанс. 
Бельгийская газета «Драпо 
руж» подчеркнула опасность, 
которую может представить 
взрыв ядерных бомб на амери
канских самолетах не только 
для одного района, но и для 
всего мира. Другая бельгийская 
газета —• «Роде ваан» напомни
ла своим читателям, что над 
Бельгией также курсируют бом
бардировщики Соединенных

Штатов с ядерным оружием иа 
борту и что поэтому нет ника
ких гарантий, ЧТО подобной ка
тастрофы не может произойти 
и над территорией Бельгии.

В Вашингтоне почувствова
ли, что дело грозит перерасти в 
политический скандал, посколь
ку бомбардировщик разбился 
над территорией Западной Ев
ропы, опутанной густой сетью 
американских военных баз и 
аэродромов. К тому же печать 
США сообщала, что американ
ские атомные бомбардировщики 
«В-52» почти ежедневно про
летают над европейскими стра
нами во время своих «учебных* 
полетов с баз СШ А в Европу 
и обратно.

Трагический случай в Испа
нии еще раз напомнил, какую 
опасность для народов таят по
леты американских самолетов 
с ядерным оружием на борту.

Д. КАСАТКИН.
(Т А С С ).

готовых на подвиг во имя науки.
Мы предложили участникам конфе

ренции ответить иа ряд вопросов: 
что . заставляет наших людей трудить
ся с таким упорством, вдохновением? 
Почему они идут на риск? Ответы 
ребят говорят о том, что они хорошо 
понимают это.

—  Нет,' не ради денег, славы или 
жажды приключений так отважно 
сражаются советские полярники с су
ровой природой. Их окрыляет любовь 
к социалистической Родине, к партии. 
Это придает им силы, вселяет веру 
в победу, —  говорил Caffla Потапов.

А в зимние каникулы наши воспи
танники. встретились с участником 
экспедиции в Антарктиду Н. Мамон
товым. который был в нашем городе. 
Большое впечатление оставила у ре
бят беседа с этим простым и мужест
венным человеком. Не в одно ре
бячье сердце заронил он желание по
святить жизнь исследованию тайн 
природы.

Богатый материал для воспитания 
чувств интернациональной дружбы 
дала восьмиклассникам музыкально- 
географическая викторина «По рес
публикам Советского Союза».

Форма этого занятия была своеоб
разной. Ребята должны были опреде
лить не только по географическим 
данным, а также по национальной 
музыке, песням, танцам, о какой рес
публике идет речь. Готовя яркие, раз; 
нообразные танцы народов СССР, раз
учивая песни, дети знакомились с 
жизнью, бытом, национальными осо
бенностями народов. Комнату, где про
водилось занятие, украшали флаги 
республик, искусно сшитые девочка
ми.

К викторине тщательно подгото
вились. Наибольшее количество оч
ков за самые содержательные отве
ты набрали Валерий Евсеев и Галя 
Фатеева. И не случайно ответы вос
питанников в школе на уроках гео
графии отличаются полнотой и со
держательностью.

Самая заветная мечта наших ре
бят —  быть такими, как Ленин. Зна
комить детей с жизнью и деятель
ностью В. Й. Ленина — 1 важнейшая 
задача воспитателей. Чтобы полнее 
раскрыть перед детьми образ вождя, 
мы используем разнообразные формы 
воспитательной работы, например, 
заочное путешествие по городам, где 
жил й работал Ильич.

Мы собираем фотоснимки, открыт
ки, вырезки из газет и журналов, 
репродукций с картин, брошюры, 
книги и другие материалы о жизни 
и деятельности вождя революции в 
разные периоды. Воспитанники на
писали письма в музеи В. II. Ленина, 
пионерам городов, где Жил Ильич.

«Ответят л и ?»— тревожились они. 
Но сомнения были напрасны. Снача
ла пришло одно письмо, потом вто
рое, третье, а там уж мы и счет им 
потеряли.

Сколько материалов получили де
ти из музеев В. И. Ленина в Ленин
граде, Москве, Куйбышеве, Кокуш- 
кине, Шушенском, Пскове! Книги, 
снимки, описание истории городов, 
где жил Владимир Ильич. Интерес
ные материалы прислали зарубеж
ные музеи В. И. Ленина ' из ГЛР, 
Польши, Финляндии, Чехословакии.

Завязалась переписка с людьми, 
лично знавшими Владимира Ильи
ча, —  Шучанихой Никитичной Ма- 
ручарьянц и Павлом Дмитриевичем 
Мальковым, а также с пионерами 
Риги, Смоленска и ГДР.

Широким спросом среди наших 
воспитанников пользуются книги Ма
риэтты Шагинян «Семья Ульяно
вы х». Анатолия Иванского «Страни
ца великой жизни», Павло Макру- 
шенко «Рассказы об Ильиче» и д р у - . 
гие.

В апреле воспитанники старшей 
группы проведут беседу на тему «Ле
нин в изобразительном искусстве». 
А предварительно устроим конкуре 
на, лучшее описание картин о Ле
нине.

Пятидесятилетию Советской вла
сти мы посвящаем цикл бесед на 
тему: «Они боролись за твое сча
стье» (о Камо, Землячке, Бабушки
не, Баумане я других). Эти беседы 
будут сопровождаться просмотром 
кинофильмов, чтением стихов, ис
полнением революционных песен.

Опыт нашей работы по идейному 
воспитанию детей еше невелик, но, 
без сомнения, результаты уже есть. 
Многие старшеклассники стали го
раздо активнее, принципиально от
носятся к себе и своим товарищам, 
помогают нам в воспитании млад
ших. Ребята стали дисциплиниро
ванней, собранней, культурнее. Дав
но ли, кажется, Леня М. грубил, ос
корблял товарищей. Но кропотлива* 
работа, воспитание сознательного 
отношения к труду, учебе дали 
свои результаты. Леня стал лучше 
учиться, сумел закончить строитель
ное училище н сейчас работает н$ 
стройке.

Трудно узнать в стройном, подтя# 
нутом юноше Юру Е., больше кото
рого, кажется, никто не приносил 
огорчений группе, воспитателю. Сей
час он принят в комсомол, работает 
на заводе «Сибэлектромотор».

Результаты воспитательной рабо
ты нередко появляются не сразу, £ 
значительно позже, когда воспитан
ник вступает в самостоятельную 
жизнь. Вот одно из полученных нами 
писем.

«Дорогие воспитатели и ребята!! 
Скучаю о вас! Как вы живете? Я  
бы очень хотела .быть среди вас, 
снова готовиться к нашим неза
бываемым беседам, конференциям...

Думайте, дорогие ребята, о пре
красном будущем, своими мыслями, 
учебой, делами приближайте его. Я 
желаю больше всего, чтобы ваши 
сердца не тлели, а горели», —  пи
шет наша бывшая воспитанница Лю
да Барнашова из Иркутской области.

На зимние каникулы в детский 
дом приезжал суворовец Володя Печ* 
куров. Тепло встретили его ребята,
В дружеской беседе Володя расска
зал, что в училище ему очень помо
гают навыки, полученные в коллек
тиве детского*дома, привычка к тру
ду. «Детский дом дал мне многое я 
развитии культурного и политиче
ского кругозора», 1— ■ говорит он.

Вырастают, уходят от нас наши 
питомцы. II мы стремимся широко 
открывать для них окна в жизнь, 
сделать все, чтобы воспитать до
стойных граждан нашей Родины.

М. ШАРАПОВА,
воспитательница детского дома
№ 9 г, Томска,
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Одними из первых хозяев нового Дома культуры неф
тяников в селе Александровском стали дети. Здесь от
крыта для них музыкальная школа.

НА СНИМКЕ: преподавательница Валентина Ануфрие
ва занимается с первоклассницей Мариной Ворошиловой.

, Фото Э. Стойлова.

В Новосибирск, в 
Академгородок, прихо
дит множество грузов 
— лабораторное обору
дование, приборы, ин
струменты. Но контей
нер с картинами посту
пил сюда впервые. Это 
подарок москвича ин
женера путей сообще
ния Александра Жигал- 
ко молодому научному 
центру Сибири и жите
лям Новосибирска. В 
ценн ейшей коллекции, 
собранной инженером 
Жигалко, более тысячи 
картин. Полвека с лиш
ним назад он, студент 
Московского института 
ж ел езн од ор ож н о  г о 
транспорта, случайно 
зашел- на распродажу 
картин. Написанный

маслом портрет писате
ля Федора Достоевско
го произвел , на молодо
го человека глубокое 
впечатление. Собрав по
следние деньги, студент 
приобрел портрет, по
трясший его своей ху
дожественной силой.

Через несколько дней 
скромное жилье1 буду
щего инженера посе
тил знаток живописи:

— Продайте портрет! 
Вы не так богаты, — 
сказал он. . И назвал 
такую сумму, от кото
рой. у студента захва
тило дух. Но Жигалко 
ответил:

— Я купил портрет 
не для перепродажу. 
Пусть он будет со мной 
всю жизнь.

Позже Александр 
Жигалко узнал, что у 
него в руках портрет 
Достоевского, написан
ный Репиным вскоре 
после того, как знамени
тый писатель был вы-

ционерами и художни
ками, тратит на карти
ны чуть ли не весь свой 
заработок. Коллекция 
в небольшой москов
ской квартире росла. 
Невозможно перечис-

нее становится ухажи
вать за картинами. 
Кто-то из знакомых со
ветовал: «Продайте.
Это же величайшая 
ценность — работы 
Шишкина, Брюллова,

ДАР СТАРОГО ИНЖЕНЕРА
пущен из царской тюрь
мы.

, Затем к репинскому 
полотну студент при
соединил еще несколь
ко работ известных рус
ских художников. Поз
же, уже инженером, он 
посещает * вернисажи, 
знакомится с коллек-

лить все выставки, где 
за полвека побывали 
картины из собрания 
инженера Жигалко. По 
материалам этой кол
лекции искусствоведа
ми написано много ра
бот.

Теперь Александру 
Жигалко перевалило за 
восемьдесят. Все труд-

Репина, Айвазовского, 
Сурикова, Врубеля, Ре
риха...» Но .старый ин
женер поступил иначе. 
Он много слышал о 
молодом научном цент
ре Сибири, о его заме
чательном академиче
ском городке. И решил 
всю. свою коллекцию 
передать в дар Сибир

скому отделению Ака
демии'наук СССР. В 
тексте его дарственной 
говорится:

«Президиуму Сибир
ского отделения Акаде
мии наук СССР. От со
бирателя, художника, 
инженера путей сооб
щения пенсионера 
Александра Жигалко. 
Настоящим я безвоз
мездно передаю собран
ные мною за 56 лет 
произведения живопи
си и графики (более 
1.000 работ) русских 
художников для. орга
низации музея в Ака
демгородке. Пусть они 
будут достоянием мое
го народа...»

В Новосибирск при

был первый контейнер. 
Здесь картины Левита
на: «Скамейка Чехо
ва в Звенигороде», 
«Осень. Утро. Туман». 
«Зима»; Айвазовского 
«Парусный дубок на 
Волге»; пейзажи Сарь- 
яна, этюды Поленова 
и другие произведения 
живописи.

Коллекция будет раз
мещена в одном из луч
ших залов Академго
родка. Инженер Алек
сандр Семенович Жц- 
галко утвержден храни
телем коллекции. Вслед 
за . своими картинами 
он переезжает из Моск
вы в Новосибирск.

И. КОРМАКОВ.

Репортаж П О Е Т  М О Р З Я Н К А  О  П О Д З Е М Н Ы Х  К Л А Д А Х
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Веселая морзянка из уютной 

теплой комнаты радиостанции 
летит в таежную даль. Летит 
туда, где суровые сосны стрях
нули с себя тревожную дрему, 
где нефть рвется из-под земли 
к морозному небу.

Каждый день сотни радио
грамм уносят радиоволны с ан
тенны передатчика радиостан
ции Средне-Обской комплекс
ной геофизической экспедиции. 
В изыскательских партиях по
левые антенны настороженно 
ловят сигналы с командного 
пункта. Отсюда, из Колпашева, 
летят позывные на места боль
шой. нефти — в Васюган, Кар- 
гэсок, Александровское, спешат 
депеши, планы, указания, по
здравления...

Прыгают стрелки приборов, 
вспыхивают лампы, гудит ум
формер. Тамара Ивановна Ро
дионова, техник-радист первого 
класса, работает ключом, по-

НЕ Д О В Е Р Я Й Т Е  Р У Л Ь  
ЛЮБИТЕЛЯМ СПИРТНОГО!

Пьяница за рулем. Редкость? К 
сожалению, нет. Это по вине пья
ниц совершается у нас каждое 
3 — 4-е происшествие на дорогах, 
причем, как правило, с тяжелыми 
последствиями.

Многие из тех, кто садится за 
руль, не понимают, что выбрали 
себе своего рода безалкогольную 
профессию. Ведь шоферу пить 
нельзя не только перед рейсом, во 
время поездки, но и за много ча
сов до рейса. Врачи уверяют, что 
100 граммов водки, выпитых вче
ра, значительно снижают внима
ние шофера на следующий день. 
Беспечность, замедленность реак
ции, лихачество —  все это резуль
тат воздействия алкоголя на нерв
ную систему. Даже пол-литра пи
ва действуют на организм 4 часа.

Не секрет, что бытует мнение, 
по которому слову «шофер» ста
новится синонимом слово «пьяни
ца». Нет, это не только злые язы
ки тому виной, не только бабки, 
которые все преувеличивают. Ви
новаты сами шоферы, среди кото
рых . действительно есть любители 
спиртного.

Принимают на работу шофера, 
спрашивают права, интересуются 
опытом, квалификацией. Но очень 
часто не расшифровывают запи
сей в трудовых книжках, из кото
рых ясно: новый работник нена
дежен, ибо любит выпить.

Идет товарищеский суд в авто
хозяйстве (кстати, судят пьяниц 
реже, чем надо). И товарищи шо
фера, руководители с серьезным 
видом бросают реплики: «Не мог 
уж повременить!», «И угораздило 
тебя напиться в рейсе!»

Нет, мы не ханжи. Мы понима
ем, что есть дни и случаи, когда 
и шоферы садятся за праздничные 
столы и поднимают тосты. Но, во- 
первых, у них для этого должна 
быть и своя мера, и свой час. А, 
во-вторых, они должны честно пре
дупреждать руководителей своих 
коллективов об этом. Ведь очень 
часто бывает возможность послать 
такого шофера на следующий день 
не в поездку, а на ремонт машин.

С шоферами-пьяницами борьба 
должна быть самая беспощадная. 
И мы, работники ГАИ, и админи
стративные комиссии исполкомов 
нередко лишаем их права садиться 
за руль на год и более. Такая

строгость гуманна и по отноше
нию к людям, для которых опа
сен пьяный шофер, и по отноше
нию к самому шоферу (ведь он 
может, не останови его вовремя, 
запросто сменить кабину машины 
на скамью подсудимых).

В октябре прохожие видели, 
как по Линейной улице пронесся 
самосвал ЗИЛ-585. Им управлял 
пьяный водитель В. В. Капустин 
из Томского автохозяйства № 3 
областного автоуправления. Раз
вив высокую скорость, пьяный шо
фер не справился с управлением. 
Машина, сломав забор, ударилась 
о дерево. Оставив стонавшего пас
сажира, получившего перелом ко
стей таза, Капустин трусливо сбе
жал с места происшествия. Но, 
конечво, возмездие его настигло.

А ведь в коллективе автохозяй
ства знали, что Капустин питает 
к водке страсть.

Об умерших не принято- гово
рить плохо. Но если сама смерть 
была наказанием за нарушение 
первой заповеди шофера, если это 
нарушение привело и к другим 
трагическим последствиям? Тогда 
молчать нельзя.

Летом возле деревни Белоусово 
Томского района опрокинулась 
автолавка облпотребсоюза, которой 
управлял В. Г. Шиповалов. Вскры
тие трупа показало, что шофер вел 
машину в сильной степени опьяне
ния. В результате катастрофы по
гибли еще двое.

И снова нельзя удержаться от 
упрека в адрес руководителей: 
они обязаны знать, надежен ли 
водитель, не преступит ли он пра
вил, от которых зависит не толь
ко его жизнь.

Я вовсе не хочу перекладывать 
всю вину во всех дорожных про
исшествиях на руководителей, 
общественные организации тех 
коллекгивов, где трудятся пьяни
цы-шоферы. Но жизнь Заставляет 
делать вывод: наша воспитатель
ная работа с людьми очень часто 
запаздывает. Она проводится пос
ле очередного ЧП, а не преду
преждает их.

Вновь и вновь хочется поднять 
голос против защитников пьяниц. 
«Ну, выпил шофер рюмочку —  
что за беда? Он же не пьян», —' 
рассуждают иные. И даже вруча
ют свою жизнь такому водителю.

Такое нередко бывает у тех,

кто ездит на личных машинах, на 
«газиках» и «волгах», закреплен
ных за теми или иными руководи
телями. Отправляется какая-ни
будь делегация в соседний район 
с взаимопроверкой, за опытом 
и т. д. После официальной части 
и большой работы нередко следу
ет небольшой банкет или ужин с 
выпивкой. Чарочку подносят и во
дителю. Нередко это делают, на
пример, председатели колхозов.

Выпивал вместе с водителем 
Леоновым механик гаража Тими
рязевского леспромхоза А. Вял- 
кин. Вместе с шофером Ветошен- 
ко пьянствовал управляющий Но
во-Архангельской фермой совхоза 
«Победа» В. Селезнев. Какой же 
пример подают своим подчинен
ным подобные руководители? И 
как могут они быть борцами за 
укрепление трудовой дисциплины?

Иногда мы слышим реплики 
шоферов, которых лишают права 
вождения автомобиля: «Ничего,
вы еще за мной придете», «Это 
только до уборочной» и т, д.

К сожалению, они правы. На
чинается уборка урожая, и к нам 
поступают настойчивые просьбы: 
верните наказанным права — не 
хватает шоферов. Неправильно 
это! Идти по такому пути — по
творствовать пьяницам. Сделай по
блажку одному — у десятков дру
гих появится второе «авось» (пер
вое у любителей спиртного: «Авось 
не попадусь». Вторым будет: 
«Авось досрочно вернут права»), 

...В автоинспекции звонит те
лефон, Прохожие сообщают, что 
на машине пьяный шофер. Мы 
благодарны этим людям. Набрав 
на диске телефонного аппарата 
две цифры — «05», они, быть мо
жет, предупредили катастрофу.

Но еще важнее сделать так, 
чтобы ни один пьяница не садился 
за руль. Для этого нужны бдитель
ность общественности и высокое 
сознание того, кто выбирает себе 
профессию шофера. Нужна боль
шая воспитательная работа в кол
лективах водителей. В Томске об 
этом помнят плохо. Оттого и не 
сокращаются, а растут дорожные 
происшествия.

А. ДАНИЛЕНКО, 
начальник отдела ГАИ уп
равления охраны обществен
ного порядка Томского обл
исполкома.

сылая в эфир точки, тире, ти
ре, точки... Знак за знаком ухо
дят по назначению, а в прием
ное окошечко радиостанции 
идут новые тексты.

Предельно сжатые радио 
граммы внешне выглядят . не 
сколько сухо. Читать их труд 
но. Но так удобнее для радиста 
«Сегодня направляем АН-2 Ко 
чеярдово зпт если останется 
время зпт можно выполнить 
работу вам».

В одну из партий вылетает 
самолет. Он доставит туда про
дукты, спецодежду, запасные 
части. Можете представить се
бе, как ждут самолет в партии! 
А  вот другая, несколько необыч
ная радиограмма. Посылает ее 
отдел рабочего снабжения. «По
чему не выделяете продукты 
Муромке зпт сейсмопартии Ду
дина тчк решайте эти вопросы 
избежание нареканий плохой 
работы орса».

, Товарищ, подписавший текст, 
правильно понимает задачи сво
ей организации. И хорошо, если 
его слова не разойдутся с де
лом. Нелегка, очень нелегка ра
бота изыскателей, и им нужно 
помогать. Поиски большой неф
ти, кладовых газа требуют от 
геологоразведчика величайшей 
выдержки, напряжения. Неда
ром даются им фонтаны чер
ного золота и голубого топ

лива. Но добыча этих богатств 
смешана с трудовым потом, за
ботами первооткрывателей.

Передача закончилась. На 
радиостанции наступила тиши
на. Воспользовавшись ею, мы 
разговариваем с радисткой.

Она показывает небольшие 
картонные пакеты с радиограм
мами. Кроме пакетов Среднеоб
ской комплексной . геофизиче
ской экспедиции и орса нефте- 
геологии, есть конверты ремонт
но-эксплуатационной базы Но
восибирского территориального 
геологического управления, 
Колпашевской промысловой 
геофизической партии.

Большая армия людей тру
дится бок о бок с геологораз
ведчиками. Основные работы на 
исследуемых площадях ведутся 
комплексно. Сначала по необ
житой тайге, по непроходимым 
топям и болотам идут топогра
фы, затем по этим же маршру
там следуют сейсморазведоч
ные партии с приборами, кото
рые нащупывают перспектив
ные на нефть или газ структу
ры. За ними на это место при
дут буровики, потом промысло
вики, люди, которые с помощью 
каротажа исследуют скважины 
и простреливают пласты, обе
щающие нефть или газ. Это, 
так сказать, основные коллек
тивы. А сколько их во втором

эшелоне! Тот же орс, всевозмож- 
ные мастерские, лаборатории...
• Веселая морзянка снова зву

чит в наушниках. Поступают 
сигналы из полевых партий. Та
мара Ивановна Родионова бы
стро расшифровывает принятые 
на слух знаки Морзе, ровные 
строчки из-под пера ложатся на 
чистые бланки. Снова отчеты и 
просьбы, вопросы и ответы, док
лады, заказы в ремонтно-меха
ническую мастерскую, в геофи
зическую лабораторию. В одной 
партии вышел из строя трактор, 
в другой— сломались шестерни, 
в третьей — срочно нужны спе
циалисты. Радиограммы расхо
дятся к своим адресатам, а те 
стараются помочь сейсмологам. 
Вот уже пришел и ответ. «Ш е
стерни саттелитов зпт валик 
шлицевой вышлем тчк подшип
ников 510 зпт электропроводки 
нет».

Не прекращает свой дея
тельный разговор морзянка. 
Паутины антенн чутко улавли
вают все сигналы... Радиосвязь 
— боевая помощница нефте- 
разведчнков.. Она всегда на по
сту, всегда вместе с теми, кто 
еще не раз доложит Родине о 
новых нефтяных месторожде

ниях, о новых богатствах Том
ской области.

Ю. КУЗНЕЦОВ,
нештатный корреспондент.

Спорт

Ю Б И Л Е Й Н Ы Й
К И Н О Л Е К Т О Р И Й
50-летию Великой Октябрь

ской социалистической револю
ции посвятит свою работу кино
лекторий, организованный не-; 
давно в зале кинохрони
ки Томского кинотеатра имени 
М. Горького. Слушатели лекто
рия встретятся с учеными Том-' 
ска. Лекцию «Свержение ца
ризма в России» прочтет доцент 
А. А. Говорков. О деятельно
сти Сергея Мироновича Киро
ва в Томске расскажет доцент 
Г. В. Трухин. С темой «Ленин 
и Октябрь» выступит профес
сор И. М. Разгон, а с темой 
«Полководцы гражданской вой
ны» — доцент М. Е. Плотнико
ва. Лекции, которые будут со
провождаться фильмами, пред
полагается читать два раза в 
месяц. м. витюшонок.

С лекциями 
на ф е р м ы
К животноводам области вы

ехала группа лекторов-между- 
народников областного отделе
ния общества «Знание», ' со
ставленная из научных работ
ников томских вузов. Среди них 
— кандидаты исторических 
наук Н. С. Черкасов, Г. X. Ра
бинович, преподаватель Д. Н. 
Приходько и другие.

М. МИХАИЛОВ.

Н Е У Д А Ч А  

Н А  С Т А Р Т Е
САН-ПАУЛУ, 26 января. (Спец, 

корр. ТАСС А. Козлов). Неудачно 
начала повое турне по Южной 
Америке сборная СССР по футбо
лу. Со счетом 1:3 (0:1) наши фут
болисты проиграли одной из веду
щих местных команд — «Корин- 
тианс».

Чувствовались несыгранность 
наших игроков, вялость. Нападаю
щие почти не создавали опасных 
положений у ворот противника.

В воскресенье сборная СССР иг
рает в Сан-Паулу с командой 
«Фламенгб» ( Рио-де-Жанейро).

ТБИЛИСИ. (ТАСС). Ответный 
матч четвертьфинала розыгрыша 
кубка обладателей кубков между 
киевским «Динамо» и шотланд
ским клубом «Селтик» (Глазго) 
закончился в Тбилиси вничью — 
1:1. Шотландские футболисты вы
шли в полуфинал (первую встречу 
на своем поле они выиграли со сче
том 3 0 )

Борцы-политехники вышли в финал
В Куйбышеве закончилось лич

но-командное первенство Россий
ского совета спортобщества «Буре
вестник» по классической борьбе. 
Команда Томского политехниче

ского института, заняв четвертое 
место, получила право участвовать 
в финальном первенстве централь
ного совета общества «Буревест
ник». Звание чемпиона Российско
го совета общества в легчайшем ве
се завоевал инженер научно-иссле
довательского института ядерноЙ 
физики, электроники и автоматики 
мастер спорта Владимир Цветков.

Отличного результата добился 
молодой перворазрядник студент

Фарид Ханов. Выиграв шесть! 
встреч, в том числе у двух маете-[ 
ров спорта, он впервые стал чем
пионом Российского совета «Буре
вестника».

Второе место в полусреднем ве
се занял преподаватель кафедры | 
физвоспитания Анатолий Рикин.

Инженер Владимир Цветков, I 
преподаватель Томского инженер-1 
но-строительного института Влади-1 
мир Смирнов и политехник Фарид I 
Ханов включены в состав сборной I 
команды Российского совета «Б у
ревестника».

В. ПЕТРОВ.

П о л  м и л л и о н а  
б а н о к  в г о д

В разгаре работы по корен
ному переоборудованию цехов 
Кожевниковского пшдекомбйна- 
та! Новое оборудование ставит
ся на сушильном заводе. Теперь 
все процессы обработки ■ кар
тофеля и овощей, приготовле
ния крахмала и картофельного 
цуката будут механизированы. 
Монтируются холодильная ка
мера в колбасном цехе, меха
низмы в квасо-засолочном.; Но 
главное, чем гордятся в Кожев- 
шшовском райпотребсоюзе,
это пущенный в эксплуатацию 

. новый консервный и вареньева-
Победа университетских спортсменов ЙЕ?вч™д0 нЛ то S

Второй год проводится зимняя 
универсиада Урала. Сибири, Дальне
го Востока и Средней Азии. В этом 
году она проходила в Свердловске и 
Иркутске. В столице Урала большого 
успеха добилась команда нашего 
университета, возглавляемая трене
ром. мастером спорта СССР В. С. 
Толмачевым. Томичи выиграли муж
скую эстафету 4уЮ  км и женскую 
эстафету ЗУ5 км. Студент универси
тета Александр Филитов стал чемпи

оном универсиады в гонке на 15 км.| 
а его товарищ по команде Валерий! 
Степанов занял второе место. Моло-| 
дая гонщица Наташа Каштанова вы-| 
играла гонку на 5 км. Общее команд
ное первое место также досталось! 
томичам.

Успех сопутствовал спортсменам | 
университета и в Иркутске, где про
ходили соревнования универсиады по| 
конькам. Там томичи заняли второе! 
общекомандное место. -

П. НИКОЛАЕВ.

овощных, мясо-овощных кон
сервов и плодово-ягодного ва
ренья.

В. КОРНЕЕВА.

Щ. ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

28 января — «М адоидсная сталь».
30 января, днем и вечером, — 

«Тети и дяди».
Начало спектаклей: дневного — в 

12 чае., вечерних — в 19 чае. 30 мин. 
МУЗЫКАЛЬНО-

д р Ам а т и ч е с к и й  т е а т р
31 января '— в облдрамтеатре.

1 февраля •— в Доме офицеров
«Королева красоты » .

Начало в 19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени M. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Ивайло» — 9.
10-40. 12-20, 14. 15-40. 17-20. 19. 
20-40, 22-20. Фильм для взрослых. 
Малый зал — «Если бы не э кза 
мены» — О, 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40. 18-35. 20-30. 22-25.. Фильм 
для взрослых.
Зал ки н о хр о н и ки  — «За. боль
ш ую  хим ию », «Ночи_ на Волге», 
«Л енинский Первомай» — 10, 12
14, 16, 18. 20. «Сердечные по
здравления на советской земле»
— 11, 13, 15. 17, 10. 21, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Ивайло» •— 9-20. 
11, 12-40. 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21. 22-40. Фильм для взрослых, 
Зеленый зал — «До свидания, 
м альчики!» — li-P O , 13-10, 14-50, 
16-30. 1Ь-10. 19 50, 21-30.
Для детей - -  С борник , м ульти
п л икац ион н ы х фильмов — 9-20. 
10-25.

имени И. ЧЕРНЫХ
Б ол ьной  зат — «ИвайлЬ» —- 9-20, 
11, 12-40, 14-20. 16, 17-40.: 19 20, 
21, 22-35 Ф ильм для взроелых. 
Малый зал — «Если бы не э к 
замены» — 10, Г1-45, 13-30, 17, 
18-55, 20-40, «Баллада о солдате»
— 15-15. На удлиненном сеансе 
демонстрируется фильм «Вижу

; | зеленый».

«ПИОНЕР*
— «П ущ ин едет в П рагу» — 9-15,
11. 12-45, 14 30, 16-15. «До сеида- 
ния, м альчики !»  — 18 05, 20,
22-10.

В пятницу, 28 января, в помещ е
нии кинотеатра «Пионер» состоится 
очередное занятие кин о уни вер сите 
та для родителей.

Начало в 19 часов. ___
КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

— «Если бы не экзам ены » —•
15-30, 17-30, 19-30, «Легная
ж и зн ь»  — 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Так держать, медсестра» —
17, 19. 21.__________________________

Городское профтехучилище № 16 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

учащихся .для обучения по про
фессиям: токари, слесарн-инстру- 
ментальщики и фрезеровщики.

В училище принимаются юноши 
в возрасте не моложе 16 лет с об
разованием 8 и более классов.

Принятые в училище обеспечи
ваются питанием и обмундирова
нием.

Срок обучения •— от 1 года до 
2 лет.

Обращаться: гор. Томск 29, про
спект имени Ф,рунзе, 14, второй 
этаж, комната 8.

Поликлинике управления охра
ны общественного порядка Томско
го облисполкома требуются медш 
цинская сестра и конюх-возчик.

Обращаться: гор. Томск 4, ули
ца Вершинина, 17, .«а», телефон 
.79-3-40. 2— 1;

Трест Алтайэлеваторстрой для 
строительства на > Томском мель
комбинате производит набор ква
лифицированных рабочих: строи-
телей-арматурщиков, электриков, 
монтажников сборного железобе
тона, а также арендует частные 
дома с отдельным ходом.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Мельничная, 40, телефон 28-51.

2 — 1.

Городское профессионально- 
техническое училище № 1 

ПРОВОДИТ ПРИЕМ 
УЧАЩИХСЯ

по специальности формов
щик-литейщик.

Срок обучения— один год и 
шесть месяцев.'

Принимаются юноши в воз
расте 16 с половиной и 17 лет.

Принятые на обучение обес
печиваются бесплатным трех
разовым питанием и обмундиро
ванием.

Начало занятий •— 1 апреля 
1966 года.

Обращаться: г. Томск 50,
Подгорный переулок № 11.

2 — 1

Спецучастку № 8 облремстрой- 
треста требуются: слесари-сантех
ники, газоэлектросварщики.

Обращаться: г. Томск 27, улица 
Большая Цодгорная, 212, .телефон 
70-2-40. / \

Новосибирский филиал научно-исследовательского института 
полимеризационных пластмасс

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение штатных должностей: 

начальника лаборатории синтеза полимеров окисей олефинов: 
начальника лаборатории промышленной технологии получе

ния формалина и пентаэритрита: 
старших и младших научных сотрудников по специально

стям- синтез мономеров и полимеров, переработка пластмасс, 
испытания физико-механических, структурных, электрофизиче
ских, химико-аналитических свойств мономеров и полимеров, 
получение формальдегида и пентаэритрита.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования объяв
ления.

Документы, предусмотренные положением о конкурсе, на
правлять по адресу: г. Новосибирск, Комсомольский проспект, 
24, филиал НИИПП.
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с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й  и н с т и т у т  =
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ |

§ на заочные курсы Н
по подготовке в институт для поступающих на очное н §

Е заочное обучение на факультеты: Е
Е агрономический, защиты растений, зоотехнический, эконо- Е
= цпческий, механизации сельского хозяйства.

На курсы принимаются лица, имеющие среднее образование S 
Е Курсантам, согласно избранному факультету, будут высы Е
Е латься контрольные задания и методические указания по мате Е 
Е матике, физике, химии, русскому языку и литературе.
Е За 10 дней до начала вступительных экзаменов для курсам- Е
Е гов будут организованы очные занятия в институте.
Е Срок обучения на курсах: март — июль. Стоимость обучения :
z 6 рублей. =
Е Поступающим на курсы необходимо представить следующие Е
s  документы: заявление на. имя ректора с указанием факультета, Е 
Е документ о среднем образовании (в подлиннике), характеристи- i  
в ку, справку с места работы, автобиографию, 4 фотокарточки Е 
S (3 x 4 )  и квитанцию о перечислении денег за подготовку.
Е Деньги за обучение следует выслать по адресу: г. Новоси- в
Е бирск, Октябрьское отделение Госбанка, на счет НСХИ 
= № 14001.
я  Прием заявлений на-курсы— до 1 марта 1966 года, 
в. Адрес: г. Новосибирск, ул. Добролюбова, 144, НСХИ, под- в 
я готовительные курсы.

Комбинат добрых услуг прини-1 
мает заявки or граждан города на! 
перевозку домашних вещей и | 
покупок из магазинов, вывозку] 
снега на отвал.

Обращаться: г. Томск 50, Мо-1 
сковский тракт, 11 телефон 43-62,] 
с 10 до 20 час. 3 — 3. |

П Р Е М Ь Е Р А
К О М Е Д И И
Позавчера в Томском област

ном драматическом театре со
стоялась премьера комедии 
А. ^Макеева «Тети и дяди». Но
вый спектакль, посвященный 
проблемам воспитания подрост
ка, поставлен на томской сцене 
дипломанткой. Ленинградского 
института театра, музыки и 
кинематографии В. И. Кетлй- 
ной под руководством главного 
режиссера театра М. А. Юфы. 
Роли исполняют артисты Т. П. 
Лебедева, А. А. Аркин, Н; Ф. 
Земцов, Л. А. Баум, В. И. Со- 
зонтов и другие.

Л. ЕВСЕЕВ.

Томскому облоно требуются 
преподаватели: математики, ‘ физи
ки, биологии, русского языка и 
литературы, иностранных языков, 
истории, учителя начальных клас
сов для работы в школах сельской 
местности и рабочих поселках.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 111, облис
полком, комната 59 или по теле
фону №  37-49. 2 — 1 .1 28 января по Томской области ожи-

——— -----------------------------1 дается облачная с прояснениями по-
Сибирскому физико-техническо-1 года, снег, метель, ветер юго-восточ- 

му институту на постоянную рабо-]ный, 7 - и  метров в секунду темпе- 
ту требуются: старшие лаборан- ратура по севере востГчГм ^ П Г м  
ты, электрослесари, электромон-|2 0 - 2 5  г и а л и т »  районам
теры, слесари, кочегары и двор-1тории _  10у_ . ’ 0 альнои терри-
никн с окладом 62 руб. в месяц. 1

ПОГОДА

Обращаться: г. Томск 50, пло 
Шадь Революции, 1, с 3 до 5 час 
вечера. 2 — 2

Облсельхозуправлению требуют-] 
ся: экономисты-бухгалтеры (зар-|
плата 110— 140 руб. в месяц),] 
машинистка.

Обращаться: г. Томск 32, про
спект имени Ленина, 111, 3-й |
этан:, комната 11. телефон 27-28, 
финансовый отдел. 2 — 1.1

в - — градусов мороза.
I т °м « и е -н е б о л ь ш а я  облачность, е
увеличением до полной, снег, метель, 
ветер перем енны й, 5 — 10 метров •  
секунд у , тем пература 15 — 17 гр а д у 
сов мороза.

Кирпичному заводу №  2 требу-1 
ются: рабочие в цехи (мужчины и | 
женщины), токарь, кочегары, еле-] 
сарь, электромонтер, няни в дет-| 
ский сад, техники-силикатчики.

Одиноким предоставляется ' об-1 
щежитне. Семенным предостав-1 
ляются места для детей в детсаду 
и яслях. Для работы в посел-

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ

[дш е !
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Совхозу «Заварзино» требуется 

на постоянную работу инженер по 
технике безопасности (зарплата 
120 руб. в месяц), знакомый с 
сельскохозяйственным производст
вом.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться по телефону 

JSs 2 4 - 5 1 , -----  ^  2 - 2 ,

Томскому ордена Трудового 
Красного Знамени заводу режу
щих инструментов срочно требу
ются в аренду комнаты (до сен
тября) для рабочих-одиночек.

Оплата по соглашению.
Обращаться: г. Томск 34, улица 

Нахимова, 6, телефон 35-51, до
полнительный 78 или 109, в жи
лищно-коммунальный -.отдел, 2— 2

= т. -  -  ---------- , Телефоны: ответ се кр е та р я -3 1 -1 9 ,
S ке Копылове требуется ДИПЛОМ!!-1 секретариата — 42-40: отделов: пар- 
= рованный инженер-экономист. ] ™инои жизни — 52 -2 3 , пропаганды 

Квартирой обеспечивается | промышленности, строитель-
Обращаться: г. Томск 20, Йр-|ства _и тРансг,орта _  37 -75 , сельско- 

кутский тракт, 47, телефон 22-76. | хозяиственного — 37-зэ. науки и
2 — 1 , | ш к °л  — Д2-Д6, советского строитель

ства и быта — 37-77,
Томская автомобильная писем и раб-

ПРОИЗВОДИТ НАБОР учащихся J информации0 Î 'sT e i, бухгалтерии4 и

ё р ДовеВ3НгЬ̂ : таВсесЧаеРНИе КУРСЫ ШО1 ; Г н и Об- Я5В«.02ИЙ - 37;з6’
Начало занятий 1 и 15 числа] 

каждого месяца. Днем — курсы]
шоферов 2-го класса. ] г. Томск 50, типография № 2 «Крас-

Начало занятий с 1 февраля. | нов знамя». рас
Обращаться; г, Томск 9, улица]

Пролетарская, 52, телефон 58-92, Гкзоо445 Заказ М  252

!
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